
На этой неделе ключи от 
квартир получил 21 бывший 
фронтовик. Большинство 
из них — 17 человек — стали 
обладателями квартир в 
дедовской новостройке, 
возведенной на бюджетные 
деньги торговым домом 
«АССА». 

В 
городской администра-
ции Дедовска в понедель-
ник прошло торжественное 

вручение ключей и документов 
на квартиры ветеранам Великой 
Отечественной войны из разных 
уголков Истринского района. 
Теперь все они официально ста-
ли жителями Дедовска — обла-
дателями собственности в новом 
кирпичном доме, расположенном 
по адресу: Школьный проезд, 7А. 
Основная часть стоимости квар-
тир профинансирована из феде-
рального бюджета в рамках про-
граммы обеспечения жильём 
ветеранов войны, а дополнитель-
ный метраж и разницу в стоимо-
сти квадратного метра оплачивал 
район. 

На торжественное меропри-
ятие некоторые ветераны при-

ехали целыми семьями — что-
бы вместе порадоваться такому 
важному событию, да и добрать-
ся до места события для мно-
гих оказалось нелегкой зада-
чей. «Давай, бабушка, соберись, 
только пять ступенек осталось», 
— подбадривал внук свою ба-
бушку, которая, несмотря на 
слабые ноги, ни за что не захо-
тела пропустить официальную 
церемонию. 

Ключи и договоры социально-
го найма ветеранам вручали пер-
вый замглавы администрации 
Истринского района Надежда 
Дёмкина и глава г. Дедовска 
Александр Рогачёв.

— Мы очень старались постро-
ить этот дом как можно скорее, 
— рассказала перед вручением 
Надежда Ибрагимовна. — Мы не 
покупали квартиры, как это де-
лали в большинстве других рай-
онов: дом, в котором вы будете 
жить, построен за счет бюджета 
Истринского района. Мы увере-
ны, что в будущем у вас проблем 
не будет — ни с теплоснабжени-
ем, ни с водоснабжением, ни тем 
более с городом, где вы теперь 
будете жить. Поживёте – посмо-

трите, какой в Дедовске микро-
климат, здесь очень дружелюб-
ная обстановка. Хочется сказать 
вам, чтобы жили долго, что-
бы здоровье было крепкое, что-
бы вы и ваши дети радовались 
тому, что получили. Благодаря 
вам, вашему подвигу, труду во 
время войны, мы сейчас имеем 
возможность жить, воспитывать 
детей. Низкий вам поклон, до-
рогие! Будьте счастливы в своих 
домах, в своем домашнем кругу, 
со своими близкими.

Ветераны счастливо улыбались, 
благодарили, некоторые даже 
не смогли сдержать слез, полу-
чая долгожданный пакет с доку-
ментами. Вдова инвалида войны 
Зинаида Афанасьевна Новикова 
всё не могла поверить, что ста-
ла обладательницей ключей и 
взволнованно уточняла у дочери: 
«А ключи дали? Там они?» 

Для того, чтобы осуществить 
нелегкий проект, потребова-
лась работа множества специа-
листов районной администра-
ции. Особая нагрузка легла на 
начальника управления жилищ-
ной политики Ольгу Сумлинову, 
которой пришлось практиче-

ски с чистого листа разрабаты-
вать порядок получения средств 
на оплату недвижимости.  Ольга 
Михайловна рассказала пожи-
лым людям про порядок ре-
гистрации и приватизации 
собственности и поздравила со-
бравшихся: «Все, что мы со своей 
стороны смогли сделать, мы для 
вас сделали. На сегодняшний 
день мы всех  ветеранов района 
обеспечили жильем. Мир и сча-
стье вашему дому!» 

Поздравила ветеранов и на-
чальник управления капиталь-
ного строительства Евдокия 
Бударина, которая пообещала, 
что проблем на новом месте у 
хозяев возникнуть не должно: 
«Если будут какие-то недостатки 
— звоните, будем устранять, по-
тому что подрядчик у нас очень 
добросовестный. Дом хороший, 
обслуживаться будет хорошо — 
вы это сами увидите». 

Сейчас в квартирах прово-
дятся отделочные работы, кото-
рые планируется закончить уже 
в конце ноября. Таким образом, 
через месяц жильцы смогут за-
селяться в квартиры. 
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ГОТОВИТСЯ К ИЗДАНИЮ ЧЕТВЕРТЫЙ 
ТОМ КНИГИ «ВЕТЕРАНСКИЙ ПОЛК» 
И БУКЛЕТ «ВЕСТОЧКА С ФРОНТА — 
ДОРОГОЙ ТРЕУГОЛЬНИК», ГДЕ БУДУТ 
ОПУБЛИКОВАНЫ ПИСЬМА И ОТКРЫТКИ С 
ФРОНТА. 
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ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР ФК «ИСТРА» ВЛАДИМИР 
АНТИПОВ ПОДВОДИТ ИТОГИ УЧАСТИЯ 
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ОТКРЫТА  ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТУ

  «Истринские Вести» 
На первое полугодие 

2010 года 
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подписчиков 
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КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС РЕШЁН 
Теперь все ветераны Великой Отечественной войны Истринского района имеют 

собственную жилплощадь

ВСТРЕЧА

МУЗЕЙ ПРИНИМАЕТ 
ГОСТЕЙ

На днях в музее «Новый Иерусалим» 
состоялось выездное заседание 
научно-практической конференции 
«Экология, природные ресурсы и 
развитие Московского региона»,  
посвящённой 200-летию первой 
комплексной экспедиции 
Московского общества испытателей 
природы в Подмосковье.

В заседании участвовали выдающие-
ся ученые, члены Московского общества 
испытателей природы (МОИП), учреж-
дённого в 1805 году при Московском уни-
верситете, а с 1807 года по высочайшему 
повелению Александра I оно стало имено-
ваться «Императорским». Членами общества 
в разные годы были знаменитые ученые П.П. 
Семенов-Тян-Шанский,  А. М. Бутлеров, И.П. 
Павлов, К.А. Тимирязев, В.И. Вернадский и 
многие другие. Библиотека МОИП – одна из 
крупнейших в стране (около полумиллиона 
книг), а коллекции Общества стали основой  
Зоологического музея МГУ,  Музея антро-
пологии, Никитского ботанического сада 
в Крыму и других прославленных научных 
учреждений. В настоящее время в обществе 
состоит около двух тысяч ученых в раз-
личных городах России и СНГ. Президент 
МОИП – ректор МГУ им. М.В. Ломоносова, 
академик  РАН  В.А. Садовничий.

В этом году исполняется 200 лет со време-
ни проведения первой комплексной экспе-
диции Московского общества испытателей 
природы в Подмосковье. Идея проведения 
экспедиции была связана с назначением 
президента МОИП графа А.К. Разумовского 
попечителем Московского учебного округа 
и с 25 - летием образования Московской гу-
бернии (1782 – 1807). 

Окончание на стр. 8
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Выездной прием по 
регистрации прав граждан 
на недвижимое имущество 
в режиме одного окна 
состоялся в СНТ «Снегири» на 
прошлой неделе.

Э
тим летом выездной при-
ем граждан для осущест-
вления государственной 

регистрации прав на объекты не-
движимости в рамках «дачной ам-
нистии» был проведен впервые 
в порядке эксперимента. Теперь, 
уже имея опыт подобной рабо-
ты, Истринский отдел управления 
федеральной регистрационной 
службы по Московской области 
принял заявку на выездной прием 
от инициативной группы садовод-
ческого товарищества «Снегири». 

Процедура регистрации про-
ходила в сторожке на въезде в 
СНТ, которую дачники оборудо-
вали специально для обществен-
ных собраний. На столах раз-
местились ноутбуки, принтеры, 
папки с документами — все не-
обходимое для работы. Прием 
вели трое сотрудников службы, 
и на работу с каждым собствен-
ником у них уходило не более 
пяти минут. 

Всего в этот день здесь собра-
лось 25 заявителей. Все они — люди 
пенсионного возраста, и для них 
появление такой услуги стало на-
стоящим подарком. Пенсионерам 
тяжело ездить в город и выстаивать 
длинные очереди в учреждениях, 
а риэлторы за оказание помощи в 
оформлении документов просят 
немалые деньги.

Начальник Истринского отде-
ла управления федеральной ре-

гистрационной службы Юрий 
Коханенко отмечает, что хотя 
о возможности выездной реги-
страции всем дачным товари-
ществам района объявлено было 
давно, немногие председатели 
откликнулись на предложение. 

— Зато сами собственники зе-
мельных участков хорошо пони-
мают преимущества такой фор-
мы работы, — говорит Юрий 
Коханенко. — Упрощенная го-
сударственная регистрация 
прав на недвижимость дачных 
или садовых участков продле-
на до 2015 года. Их владельцы, 
как правило, пожилые люди, по-
лучившие свои шесть соток еще 
в советское время, сейчас име-
ют возможность без сбора лиш-
них документов оформить ре-
гистрацию, которая позволит 
им производить любые дей-
ствия, связанные с правом на 
недвижимость.

Инициатором вызова сотруд-
ников регистрационной службы 
в СНТ «Снегири» стала собствен-
ница одного из участков товари-
щества Валентина Николаевна 
Легкая. Она рассказала, что не-
давно сама взялась за оформле-
ние документов, и это далось ей с 
большим трудом:

— Очередь в земельный коми-
тет приходилось занимать даже 
в четыре часа утра, и заявление 
я ждала два месяца, — вспомина-
ет Валентина Николаевна. — А мы 
люди советской закалки, привык-
шие к порядку, к дисциплине, и к 
подобным сложностям современ-
ной действительности нам прино-
ровиться непросто.

Получив горький опыт, 
Валентина Николаевна решила, 
что так быть не должно. На приеме 
в Истринском отделе управления 
федеральной регистрационной 
службы она узнала о возможно-

сти регистрации в режиме одно-
го окна. Об этом пенсионерка 
рассказала соседям, и они сразу 
откликнулись. В считанные дни 
были собраны документы и отве-
зены в Истру, оплачена госпошли-
на, и вот регистрационная служба 
приехала к дачникам сама.

Процедура оформления про-
шла быстро, прием граждан, на-
чавшийся в 10 часов утра, завер-
шился до обеда. Для начальника 
Истринского отдела управления 
федеральной регистрационной 
службы по Московской области 
порядок в оформлении докумен-
тов всегда на первом месте. 

— Прежде чем приступить к вы-
ездным приемам граждан, мы на-
вели порядок у себя в отделе, — 
рассказывает Юрий Коханенко. 
— У нас нет очередей, все стара-
емся делать быстро и качествен-
но. А для тех, у кого еще остались 
вопросы по регистрации прав на 
объекты недвижимости в рамках 
«дачной амнистии», у нас органи-
зованы ежедневные бесплатные 
консультации.

Полезная информация:
Адрес Истринского отде-

ла управления федеральной ре-
гистрационной службы по 
Московской области: г. Истра, ул. 
Ленина, 3

Телефоны: 994-62-26, 5-32-80, 
4-96-31

Консультации проводятся по 
понедельникам, средам, пятни-
цам, субботам с 9 до 18 часов; по 
вторникам и четвергам с 15 до 19 
часов.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

АКЦИЯ

ДОКУМЕНТЫ В ПОРЯДКЕ, 
ДАЧНИКИ ДОВОЛЬНЫ

Выездная регистрация подтвердила свою эффективность

Команда КВН «Экстрим» из поселка 
Глебовский представляла Истринский 
район в полуфинале Первой лиги XIV 
Московского областного
молодёжного сезона игр 
КВН 2009 года.

Во Дворце культуры Ступинского района 28 
октября встретились команды из Серпухова, 
Москвы, Подольска, Одинцовского, Озерского и 
Истринского районов. Тема игр Первой подмо-
сковной лиги КВН в этом сезоне получила на-
звание «Молодая гвардия», а тема полуфинала — 
«Спортивная молодёжь Подмосковья».

Сценарии выступлений команд на областном 
уровне проходят строгую редактуру, ее осущест-
вляют опытные игроки КВН из Высшей лиги. 
Наша команда также прошла этот жесткий от-
бор. В результате редакторы вырезали несколь-
ко шуток из сценария «Экстрима», сократили две 
миниатюры и изменили финал.

— Мы не были согласны с такой правкой 
в полной мере, но отвергнуть ее по прави-
лам лиги не могли, — рассказывает капи-
тан «Экстрима» Стас Мандрыгин. — Менять 
сценарий перед самым выступлением очень 
сложно, ведь фонограмма ко всем миниа-
тюрам была записана заранее. Буквально за 
десять минут мы переработали наше при-
ветствие и были готовы к выходу на сцену. 
Несмотря ни на что, команда во всех конкур-
сах выглядела достойно. 

К сожалению, выйти в финал веселым и 
находчивым из Истринского района в этот 
раз не удалось, но КВН-щики не унывают и 
обязательно попытают удачу в следующем 
сезоне. 

— Не все вершины покоряются с перво-
го раза, — говорит начальник отдела по мо-
лодежной политике Истринского управления 
образования Елена Бузлаева. — Ребята полу-
чили полезный опыт, посмотрели на сопер-
ников, а организаторы и жюри отметили, что 

«Экстрим» обладает особой энергетикой, драй-
вом и индивидуальностью.

Сейчас «Экстрим» готовится к районному фе-
стивалю КВН, активно пишет шутки и репетиру-
ет.  Благодарность за поддержку и материальную 
помощь «Экстрим» выражает администрации 
Букарёвского сельского поселения и отделу по 
молодежной политике управления образования 
Истринского района.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива команды

ГОД МОЛОДЁЖИ

Остроумие споткнулось о цензуру

ПРОИСШЕСТВИЯ

Исчезают люди 

Сразу четыре человека пропали 
на этой неделе. Во вторник в 
милицию обратилась гражданка 
С. с заявлением о принятии мер 
к розыску ее 17-летнего внука, 
который ушел из дома в Истре-2. 

На следующий день с заявлением 
о пропаже супруга пришла житель-
ница Дедовска, которая сообщила, 
что 15 октября ее муж ушел из дома 
и до настоящего времени не вернул-
ся. Еще двое человек обратились в 
милицию в пятницу: гражданка А., 
проживающая в Снегирях, разыски-
вает своего 13-летнего сына, кото-
рый ушел из дома в четверг в четы-
ре часа утра, а жительница Дедовска 
просила принять меры к розыску ее 
шестнадцатилетней дочери.

В понедельник стало известно, что 
некие воры, решив не мелочиться, с 
территории дома отдыха «Снегири» 
в деревне Рождествено похитили ал-
мазную бурильную установку и ста-
нину от неё. 

А во вторник, несмотря на то, что 
вроде бы уже и не сезон, неизвест-
ные украли велосипед из подъезда 
жилого дома по улице Юбилейной. 

В тот же день в электричке у граж-
данки Б. неустановленные лица по-
хитили карточку о нетрудоспособ-
ности и справку об инвалидности. С 
одного из участков в СНТ «Вокалист» 
была украдена сетка-рабица, а из га-
ража на улице Панфилова — быто-
вая техника и электроинструменты.

В среду череда краж продолжи-
лась: отжав пластиковое окно, воры 
проникли в один из домов по улице 
Краснофлотской в Дедовске, откуда 
похитили деньги в сумме 1310 евро и 
золотые украшения. А вот в доме по 
улице Рижской там же, в Дедовске, 
воры всего лишь навели беспорядок, 
видимо, так и не найдя, чем можно 
поживиться. 

В четверг неизвестные путем сво-
бодного доступа проникли в кабинет 
Павловской участковой больницы, 
откуда похитили сумку с документа-
ми и деньгами в сумме 19 тысяч 400 
рублей. В Снегирях, в одном из до-
мов по улице Мичурина, опять же, 
отжав пластиковое окно, воры похи-
тили деньги в сумме 80 тысяч долла-
ров США, 27 тысяч евро, 600 рублей, 
четверо часов и 60 юбилейных мо-
нет. От действий воров в тот же день 
пострадали и два истринских супер-
маркета: из торгового зала «Десятки»  
были украдены продукты на сумму 
1925 рублей, а в магазине «Дикси» на 
Советской воры похитили продук-
ты и нанесли телесные повреждения 
продавцу.

Пятница началась с автоуго-
на: с охраняемой стоянки на ули-
це Садовой в поселке Павловская 
Слобода был похищен автомобиль 
МАЗ, а продолжилась кражей дет-
ской коляски из подъезда жилого 
дома по улице Красного Октября в 
Дедовске.

В субботу в поселке Глебовский 
воры, подобрав ключи, проникли в 
квартиру гражданки М., откуда по-
хитили микроволновую печь, пыле-
сос и dvd-проигрыватель.

В воскресенье в дежурную часть 
поступило сообщение о том, что у 
гражданина Т. неизвестные похити-
ли автомобиль Тойота «Ленд Крузер». 
В ходе оперативно-розыскных меро-
приятий автомобиль в тот же день 
был найден и возвращен владельцу.

Елена СОЛДАТОВА
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В этом сезоне вспышка 
заболеваний ОРВИ 
зафиксирована в школах 
достаточно рано. Самым 
надежным средством 
против вирусной инфекции 
медики считают прививку. 
Стоит ли прививаться, или 
инфекции все равно не 
избежать, а можно лишь 
уповать на целебную силу 
чеснока и меда? Стоит ли 
бояться побочных эффектов 
от вакцины? С этими 
вопросами мы обратились в 
управление здравоохранения 
Истринского района. 

Бесплатная вакцинация от 
гриппа типов А и Б проводится во 
всех медицинских учреждениях 
Истринского района и продлится 
до конца ноября. Вместе с тем сре-
ди населения есть сомневающие-
ся в эффективности такой профи-
лактики гриппа. Например, отказ 
от прививки аргументируют на-
личием у вакцины побочных эф-
фектов. Эта информация, как рас-
сказала корреспонденту «ИВ»  
врач-эпидемиолог Истринской 

районной больницы Юлия 
Соколова, не соответствует дей-
ствительности: «Если терапевт до-
пускает вас к прививке, то побоч-
ных эффектов от современной 
вакцины ожидать не следует». 

В Истринском районе исполь-
зуются вакцины нового поколе-
ния «Гриппол» и «Гриппол плюс». В 
этих вакцинах нет живого вируса, 
он содержит элементы вирусного 
белка, на которые и реагирует ор-
ганизм, вырабатывая иммунитет. 
В «Грипполах» содержится имму-
ностимулятор Полиоксидоний. 
Этот препарат позволяет добить-
ся наилучшего ответа организ-
ма. Кроме того, применяется им-
портная вакцина «Инфлювак». 
Отсутствие живого вируса в вак-
цинах не может вызвать зараже-
ния организма в слабой форме 
— соответственно, нет и побоч-
ных эффектов. Все составы вак-
цин рекомендованы Всемирной 
организацией здравоохранения, 
без этого невозможно начать их 
производство. 

Особенно опасен вирус для 
школьников, которые постоянно 
общаются друг с другом. Вот что 

показывают данные мониторин-
га вирусных заболеваний, прове-
денного районным управлени-
ем здравоохранения. В СОШ №2 
г. Истры в 1-4 классах, где не про-
водилась вакцинация, на момент 
проверки отсутствовал 21% уче-
ников по причине заболевания 
ОРВИ. В привитых классах, как 
правило, присутствуют все учени-
ки или болеют 1-2 человека.

Прививку сделать еще не позд-
но, тем более, что она дает защи-
ту на период 9-12 месяцев. Кроме 
того, те, кто желает сделать при-
вивку от высокопатогенного «сви-
ного» гриппа А (Н1 N1) — а об 
этом надо задуматься в первую 
очередь тем, кто планирует по-
ездки за рубеж — могут ее сделать 
уже в декабре.

— Может ли прививка гаран-
тировать защиту от разных 
вирусов?

— Если даже у вас окажется ви-
рус другого типа, то заболевание, 
в том числе и ОРВИ, будет проте-
кать намного легче. 

— Прививка, конечно, эффек-
тивное средство от гриппа, но 
не единственное. Что посовету-

ете в качестве профилактики 
простудных заболеваний?

— Не нужно забывать про тра-
диционные средства профи-
лактики, народные средства. 
Необходим также прием витами-
нов и профилактический прием 
противовирусных средств. Кроме 
того, сейчас, когда наступил пери-
од заболеваемости ОРВИ, нужно 
чаще проветривать помещения, 
стараться не посещать массовых 
мероприятий. А если присутству-
ете в местах большого скопления 
народа, то лучше одевать защит-
ную маску или четырехслойную 
марлевую повязку.

Но если вы почувствовали себя 
плохо, у вас появились простуд-
ные симптомы: кашель, насморк, 
температура — оставайтесь дома, 
вызывайте врача на дом и избе-
гайте контактов с другими людь-
ми, чтобы не заразить их. Врач 
осмотрит вас, определит необ-
ходимость проведения вирусо-
логического анализа и назначит 
лечение.

Подготовил 
Ростислав СОКОЛОВ

Центр предшкольного 
образования 
«Планета детства» 
на базе Истринского 
педагогического 
колледжа провел 29 
октября открытый 
танцевальный урок. 
Самые маленькие 
воспитанники центра 
приняли участие в 
уроке по танцевальной 
гимнастике.

«Данстерапия» включа-
ет в себя несколько этапов: 
сначала дети делают гимна-
стику пальчиков, потом раз-
учивают ритмичные дви-
жения под музыку, играют в 
музыкально-развивающие 
игры. Неотъемлемой частью 
каждого урока является пар-
терная гимнастика, когда дети 

делают упражнения на коври-
ках, а также самомассаж с разо-
гревом. Руководитель группы 
Татьяна Аллагулова поясняет, 
что дети по-разному усваива-
ют новый материал, поэтому 
на каждом занятии обязатель-
но присутствует повторение 
пройденного. Несмотря на вол-
нения молодого руководителя, 
урок прошёл в теплой друже-
ской обстановке, ребята вни-
мательно и четко выполняли 
упражнения и лишь иногда от-
влекались на родителей.

Открытые уроки будут про-
водиться в «Планете детства» в 
течение месяца, каждый урок 
станет полезным для родите-
лей, которые впоследствии смо-
гут использовать полученный 
опыт в домашней практике. 

Олеся ИСТОМИНА,
фото автора

ОБРАЗОВАНИЕ

ДАНСТЕРАПИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ И РОДИТЕЛЕЙ
 «Планета детства» проводит открытые уроки

АКТУАЛЬНО 

Правовая поддержка 
призывнику

В военной прокуратуре Одинцовского гар-
низона, расположенной по адресу: 143005, 
Московская область, г. Одинцово, ул. Вокзальная, 
д.51, действует Центр правовой информации, 
предназначенный для оказания квалифици-
рованной правовой помощи гражданам по во-
просам, связанным с призывом граждан на во-
енную службу, работой призывных комиссий, 
предоставления отсрочек от призыва на воен-
ную службу, а также помощи военнослужащим и 
членам их семей по вопросам их социальной за-
щищенности и деятельности должностных лиц 
воинских частей и учреждений. Время работы 
Центра: в будние дни с 9 до 18 часов, телефоны - 
8 (495) 596-12-06, 8(495) 596-12-53.

И. ШУЛЬГИН, 
военный прокурор 

Одинцовского гарнизона 

Справочные телефоны для 
консультаций 

по вопросам призыва

Запись на приём к военному 
комиссару Московской
 области 332-70-31
Отдел призыва военного 
комиссариата Московской 
области 522-59-15
Военно-врачебная комиссия 
на областном сборном пункте
(г. Железнодорожный,
ул. Пионерская, д. 26)  527-74-94
Пункт набора граждан 
на военную службу 
по контракту 527-73-05
Юридическая служба военного 
комиссариата Московской 
области 332-70-72
Пресс-центр военного 
комиссариата Московской 
области, 332-70-62
отделение по работе с гражданами        
Центр социального 
обеспечения военного 
комиссариата 332-70-90
Московской области 332-70-91

МЕДИЦИНА

Прививка от гриппа: все за и против 

Яйцо подешевело в «ТОНе» 
с 30 рублей 20 копеек до 29 
рублей 80 копеек, а «Квартал» 
на время акции снизил цену 
на яйцо с 35 рублей 90 копеек 
до 19 рублей 90 копеек. На 
Глебовке яйцо, наоборот, 
немного подорожало: с 33 
рублей 40 копеек до 33 рублей 
50 копеек. 

Гречка в магазине на Глебовке 
подешевела с 20 рублей 80 копеек 
до 20 рублей 20 копеек, здесь же в 
продаже появился сахарный пе-
сок по 29 рублей за килограмм.

В «ТОНе» на этой неделе карто-
фель предлагают по 12 рублей за 
килограмм. Подешевел он и в ма-
газине на Глебовке — с 14 рублей 

40 копеек до 13 рублей 30 копе-
ек, и в «Квартале»— на рубль — с 
9 рублей 90 копеек до 8 рублей 90 
копеек.

Масло «Вологодское» в 
«Квартале» подешевело с 32 ру-
блей до 29 рублей 90 копеек.

«ТОН» предлагает купить со 
скидками следующие товары: гор-
бушу свежемороженую по цене 57 
рублей за килограмм, куриные 
окорочка сухой заморозки по 86 
рублей 40 копеек за килограмм 
и куриные грудки по 98 рублей 
50 копеек за килограмм, а также  
подсолнечное масло «Донское зо-
лото» рафинированное по 39 ру-
блей 20 копеек за литр.

«Квартал» до 15 ноября делает 
скидки на сервелат «Финский» в/к 

(«Ремит») по 299 рублей 80 копеек 
за килограмм, корейку «Дымов» в/к  
по 347 рублей 90 копеек за кило-
грамм, колбасу «Докторскую» руч-

ной вязки («Останкино») по 189 
рублей 90 копеек за килограмм.

Елена СОЛДАТОВА

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Большинство продуктов дешевеет

Наименование "ТОН"
Истра

"ВиТ"
Н-Петр.

ТЦ 
Глебовка Квартал

Мол. "Из Вологды" 3,2% 1л 32,80р. 33,00р. 32,90р. нет
Мол. "Бужаровское" 3,2% 1л нет нет 28,80р. нет
Мол. "Домик в деревне" 3,2% 0,95л 43,30р. 46,20р. 40,80р. нет
Масло "Вологодское" 180 гр. 34,10р. 36,50р. 35,40р. 32,00р.
Батон "Нарезной" (Дедовск) 14,50р. 14,30р. 13,00р. 15,90р.
Черный хлеб "Дарницкий" (Дед.) нет 16,60р. 15,10р. 18,90р.
Яйцо куриное 1 десяток 1 кат. 30,20р. 34,00р. 33,40р. 35,90р.
Куры бройлерные замороженные нет 85-108 нет нет
Сосиски Молочные (Велком) 1кг нет 272,00р. нет нет
Сосиски Молочные (Клин) 1кг 288,30р. 288,00р. 275,20р. 317,90р.
Гречка 16,20р. 21,00р. 20,80р. 16,90р.
Сахарный песок 900гр 27,90р. 31,50р. 27,10р. 29,90р.
Масло подсолн. "Олейна" раф. 49,80р. 58,00р. 52,10р. нет
Картофель нет нет 14,40р. 9,90р.

СОБЫТИЕ

Квартирный вопрос решен 

Окончание. Начало на стр.1

Ветеран войны Василий Константинович 
Кривощапов признался, что если и ожидал полу-
чить ключи, то только позже: 

— Мы и не думали, не гадали, что уже сейчас 
это произойдет. Теперь такое счастье. Это как вы 
думаете, 80 лет квартиры не иметь? Сейчас жи-
вем с дочкой, внучкой, правнуком, все вместе. 
Как с переездом поступим, не знаю — это уже как 
они сами захотят, так и сделаем. А сейчас обяза-
тельно пойдем посмотрим новую квартиру. 

Улыбчивая Зоя Исааковна Туманова из 
Новопетровска говорит, что насчет переезда еще 
тоже пока не определились: 

— Пока еще только разговоры, но раз ключи 
уже дали, документы мы получили – значит, надо 
что-то делать, — улыбается она. — Квартиру мы 
еще не видели, не терпится посмотреть — ноги 
бы получше ходили, побежала бы скорее туда. 
Когда нам еще в самом начале сказали, что дадут 
жилье, не верилось. Не то чтобы думала, что об-
манывают, но дом только строился, и неизвестно 
было, когда там его еще закончат. И тут вдруг всё 
так быстро получилось. 

Этой осенью в Истринском районе было 26 ве-
теранов, признанных нуждающимися в улучше-
нии жилищных условий. В конце сентября двое 
из них получили ключи от квартир, в середине 
октября еще трое стали новоселами. На этой не-
деле, после того, как в понедельник 17 старикам 
в Дедовске, а в среду четверым в Истре выдали 
все необходимые документы, в районе больше не 
осталось ни одного ветерана без квартиры. 

Наталья КУЛИКОВА, 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ
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Все школьники, желающие принять 
участие в олимпиаде, могут подать 
заявку до 20 ноября 2009 года.

Приглашаются учащиеся 9, 10 и 11 
классов средних общеобразователь-
ных школ, лицеев и гимназий для уча-
стия в V Всероссийской олимпиаде по 
финансовому рынку для старшекласс-
ников. Олимпиада проводится для рос-
сийских школьников, интересующихся 
экономикой, в особенности развитием 
фондового рынка России, которые на-
мерены продолжить свое образование 
в финансово-инвестиционной сфере и 
планируют построить карьеру на финан-
совом рынке. 

Олимпиада проходит при поддержке 
Национального депозитарного центра, 
Фонда подготовки кадрового резерва 
«Государственный клуб», Министерства 
образования и науки РФ. Председателем 
организационного комитета олимпиа-
ды и жюри является заместитель мини-
стра финансов РФ Нестеренко Татьяна 
Геннадьевна. Российский совет олимпиад 
школьников включил данную Олимпиаду 
в Перечень олимпиад школьников на 
2009/2010 учебный год по специально-
стям «экономика, управление и право-

ведение». Олимпиада отнесена к I уров-
ню по качественным и количественным 
показателям, поэтому победители имеют 
льготы при поступлении в государствен-
ные и муниципальные образовательные 
учреждения среднего и высшего профес-
сионального образования. Финалисты 
олимпиады получат также возможность 
бесплатного прохождения курса по рын-
ку ценных бумаг в ИФРУ. Председатель 
Российского совета олимпиад школьни-
ков академик В.А.Садовничий подчер-
кнул значимость проведения подобных 
конкурсов: «Олимпиада – это соревно-
вание, основная цель которого –  выя-
вить одаренных ребят, оказать поддерж-
ку талантливым детям». В предыдущих 
четырех Олимпиадах приняли участие 
более 6000 человек из 70-ти субъектов 
Российской Федерации. 

Олимпиада проводится в три тура. В 
первом туре участники заочно выпол-
няют тестовые задания. По количеству 
баллов, набранных за правильные отве-
ты, будут определены  участники вто-
рого тура по каждому региону. Второй 
тур проходит в феврале в форме напи-
сания творческого эссе по предложен-
ной тематике. Третий тур состоится в 
апреле и будет проходить в три этапа: 

тестирование, письменный экзамен, 
творческая работа. Задания Олимпиады 
разрабатываются на основе среднего 
(полного) общего и дополнительного 
образования по экономике.

Зарегистрироваться для участия в 
олимпиаде можно одним из следующих 
способов:

1. Заполните анкету в режиме on-line 
на Интернет-сайте Фонда «ИФРУ» в раз-
деле «Всероссийская олимпиада школь-
ников =>> Регистрация участников» 
www.ifru.ru

2. Электронная почта  – отправьте за-
полненную анкету электронной по-
чтой (в формате .doc или скан-образ ан-
кеты, заполненной от руки) по адресу 
Viсtorina@ifru.ru 

3. Факс – отправьте заполненную анке-
ту по факсу (495) 797-95-60, доб. 131

4. Почта России – отправьте запол-
ненную анкету по адресу: 115114, г. 
Москва, 2-й Кожевнический пер., д. 12 
с пометкой Фонд «ИФРУ», Олимпиада 
(за неделю до окончания срока 
регистрации)

5. Телефон – сообщите  свои  анкет-
ные  данные  координатору олимпиады 
Ткач Ирине Ариевне по тел. (495) 797-95-
60, доб. 131

ШКОЛА

Вниманию будущих экономистов
Стартовала V Всероссийская олимпиада по финансовому рынку                              

для старшеклассников

АНОНС

«Потешные манёвры»       
становятся традицией

 В предстоящую субботу, 7 ноября, Истра в 
очередной раз станет центром Международного 
фестиваля «Потешные манёвры». 

Участники фестиваля продемонстрируют гостям ме-
роприятия, всю масштабность и грандиозность со-
бытий 1698 года, когда под стенами Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря состоялась битва между 
сподвижником царя Петра Первого генералом Гордоном 
и взбунтовавшимися против самодержца стрельцами. 
Фестиваль посвящён всем россиянам, павшим на полях 
междоусобной брани.

Это событие нельзя пропустить! Истра и военно-
исторический клуб «Штурм» ждут всех, кому небезразлич-
на история родины и кто любит интересные зрелища. 

Место проведения фестиваля: Истра, поле между пру-
дами за улицей Пушечная Гора (автобусная остановка 
«Музей»).

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА 

Итоги подготовки жилого фонда 
и инженерных коммуникаций 
обсуждали на заседании 
районной комиссии по 
предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, 
обеспечению пожарной 
безопасности при главе 
Истринского района.  

В 
минувший четверг на за-
седании комиссии рассма-
тривалось два вопроса: «О 

состоянии пожарной безопасно-
сти и мерах по её стабилизации 
в осенне-зимнем периоде 2009 - 
2010 гг.» и «О готовности учрежде-
ний, организаций, предприятий и 
служб района к осеннее-зимнему 
периоду 2009 – 2010 года».

Заседание открыл председатель 
комиссии, заместитель главы ад-
министрации Истринского района 
Александр Горбатков. Он отметил, 
что, несмотря на сложную финан-
совую ситуацию, отопительный 
сезон район начал без сбоев. Под 
контролем находится и состояние 
пожарной безопасности.

В течение двух часов  по вопро-
сам повестки перед комиссией отчи-
тались представители всех служб, от 
которых зависит нормальная жизнь 
района в зимних условиях. 

Первым к трибуне вышел пред-
ставитель «Мособлпожспаса» по 
Истринскому району Андрей 
Каменский. Он рассказал о том, что 
в этом году была проведена очень 
важная работа по приведению в по-
рядок гидрантов, водоёмов и дру-
гих емкостей, приспособленных для 
пожаротушения. 

Затем слово предоставили началь-
нику управления по аграрной полити-
ке Виктору Никанорову. Он рассказал 

о готовности к зиме в агропромыш-
ленном комплексе. 

— Несмотря на тяжёлое финансо-
вое положение сельхозпредприятий, 
подготовка к зиме в этом году про-
шла организованно. Подготовлено 
жилищно-коммунальное хозяйство, 
имеющееся на балансе сельхозпред-
приятий: водопроводы, водозабор-
ные узлы, тепловые сети. В настоящее 
время жилой фонд, электросети, под-
станции, водопроводы готовы к ра-
боте в зимних условиях. Особое вни-
мание  Виктор Никаноров уделил 
противопожарному состоянию в хо-
зяйствах. Там есть свои трудности. 
Пожарные машины, которые приоб-
ретались ещё сельхозпредприятия-
ми, уже отслужили несколько сроков 
эксплуатации. Нет финансовой воз-

можности содержать постоянных во-
дителей. Тем не менее, автомобили от-
ремонтированы. Виктор Михайлович 
назвал и ещё одну проблему, которая 
даст о себе знать весной: опахивание 
территорий в целях борьбы с поджо-
гами прошлогодней травы. Надо бу-
дет совместными усилиями провести 
разъяснительную работу с частными 
владельцами, чтобы они сами опаха-
ли свои земли.

Выполнен весь план капиталь-
ного ремонта сооружений, под-
ведомственных организации  
«Красногорскмежрайгаз». Об этом до-
ложил начальник Истринского участ-
ка Олег Мартынов. В основном про-
изведен ремонт цокольных газовых 
вводов у многоэтажных домов и пере-
сечения газопроводов с канальными 

теплотрассами. Остро стоит вопрос 
по установке знаков, обозначающих 
наличие сооружений на газопроводе. 
Их с завидным постоянством мест-
ные жители сдают на металлолом. Из 
установленных в этом году 140 знаков 
исчезло более половины. 

О готовности жилого фонда 
Истры к зиме доложил главный ин-
женер Истринского ЖЭУ Владимир 
Козырьков. 

— Все 210 домов, находящихся на 
обслуживании, к зиме подготовле-
ны полностью и сданы теплоснабжа-
ющим организациям с составлением 
актов готовности. 

Выступающий назвал наиболее 
крупные работы, связанные с под-
готовкой к зиме. В 43 домах замене-
но 147 запорных задвижек. В 117 до-

мах было заменено 2858 вентилей 
и кранов. В 45 домах заменена труб-
ная разводка горячего и холодного 
водоснабжения. 

Затем о готовности жилого фон-
да городского поселения Дедовск 
к зиме рассказал главный инженер 
Дедовского ЖЭУ Валерий Ненашев. В 
его подразделении по текущему ре-
монту также выполнены все заплани-
рованные работы:

— Мы произвели выборочный ре-
монт кровель на 30 жилых домах. 
Ремонт панельных швов на 6 до-
мах. Ремонт  26 лестничных клеток. 
Вообще, мы в течение 5 лет вкладыва-
ем в ремонт средства совместно с жи-
телями. Таким способом в Дедовске 
отремонтировано более 200 подъез-
дов. Пришлось заменить более 100 за-
движек и более 150 единиц другой за-
порной арматуры.

Выступающий отметил, что  прак-
тически в этом году текущий ремонт  
по своему объему приблизился к ка-
питальным нормам. 

В ходе заседания о готовности к 
зиме доложили также технический 
директор ОАО «Истринская тепло-
сеть» Александр Бондаренко, глав-
ный инженер Истринского водока-
нала Александр Ершов,  начальник 
Истринских районных распредели-
тельных сетей Евгений Пучков, ди-
ректор  «Бужаровское РЭП ЖКХ»  
Владимир Семёнов.

По окончании заседания было при-
нято решение комиссии, в котором 
каждому из присутствующих было 
предложено в установленные сроки 
провести дополнительно работу по 
предотвращению чрезвычайных си-
туаций в зимний период.

Владимир САЯПИН,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ЖКХ

ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН РАЙОН НАЧАЛ БЕЗ СБОЕВ
Перед комиссией отчитались представители всех служб
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Парк машин увеличивается

В Истринском районе становится больше 
самоходной  техники. Как сообщил «ИВ» 
начальник Инспекции Гостехнадзора 
Московской области по Истринскому 
району Виктор Жадан,  увеличение 
парка машин идёт за счёт укрупнения 
зарегистрированного в нашем районе 
ГУП «Московский Автодорожный Центр». 

Центр ставит на учёт ещё 190 машин. В ито-
ге машинный парк предприятия достигнет 
400 единиц и станет одним из самых крупных 
в Истринском районе. Помимо регистрации, 
будет проведён и государственный техниче-
ский осмотр этой техники.

Виктор Жадан также проинформировал, 
что количество техники в районе увеличива-
ется и за счёт ещё одной операции — поста-
новки техники на временный учёт. Её ставят 
пользователи, прибывающие в район на срок 
более трёх месяцев. В настоящее время в рай-
оне находится 265 таких машин. Их осмотр 
будет проводиться также по месту временной 
регистрации. Работа по постановке на учёт 
продолжается.

Владимир САЯПИН

БЕСЕДА

В приёмной             
«Единой России»

В рамках сотрудничества по реализации 
партийного проекта «Безопасные 
дороги» в помещении общественной 
приёмной местного отделения 
партии «Единая Россия» 29 октября 
прошёл приём граждан по проблемам 
безопасности дорожного движения. 
На вопросы, волнующие водителей и 
пешеходов, отвечал начальник отдела 
ГИБДД УВД по Истринскому району 
полковник милиции А.В. Кутузов.

Обратившихся в приёмную беспокоили 
проблемы разметки дороги, пешеходных пе-
реходов, техосмотр транспортных средств, 
правомерность действий сотрудников ДПС, 
изменения в правилах дорожного движения. В 
преддверии наступающих холодов были даны 
советы по зимним шинам, обслуживанию ав-
томобилей, а главное — по строгому соблюде-
нию скоростного режима и дистанции для во-
дителей и по правилам перехода улиц и дорог 
для пешеходов.  

После приёма граждан состоялась беседа 
А.В.Кутузова с руководством местного отделе-
ния партии «Единая Россия». 

Соб. инф.

СЛЁТ

Глебовские юидовцы    
снова победили 

В последний день октября в Доме 
культуры прошел очередной 
торжественный слет-конкурс агитбригад 
юных инспекторов дорожного 
движения, в котором приняло участие 
12 команд средне-образовательных 
учреждений Истринского района. 

Первое место заняла команда ЮИД МОУ 
«Глебовская СОШ», которая поедет на об-
ластной слет юных инспекторов движе-
ния. В ДК были организованы выставки 
рисунков и фото, а также показ видеосю-
жетов на тематику безопасности дорожно-
го движения.

Все команды-участницы получили па-
мятные призы и подарки, а также светоо-
тражающие элементы для использования 
их школьниками на одежде в темное время 
суток. Организаторы мероприятия: ЦРДТ и 
ЮТ «Ровесник», управление образования и 
отдел ГИБДД УВД по Истринскому району.

Отдел ГИБДД УВД по Истринскому 
муниципальному району

Ежегодно с наступлением 
осени страна отмечает 
праздник, которого нет в 
календаре. ГИБДД призывает 
водителей «переобуть» свои 
машины, автомобилисты, 
как правило, тянут до 
последнего, а потом, 
как всегда неожиданно, 
приходит он — День 
жестянщика.

П
о статистике ГИБДД 
именно во время перво-
го гололеда количество 

аварий на дорогах резко увели-
чивается. Причем большая их 
часть происходит по причине 
легкомыслия автовладельцев, 
не  сменивших вовремя летнюю 
резину на зимнюю, хотя по со-
вету профессионалов, делать 
это следует как только средне-
суточная температура опуска-
ется до +2...4° C. 

При выборе типа зимней ре-
зины лучше всего ориентиро-
ваться на место эксплуатации 
автомобиля. Для Москвы, осо-
бенно если брать в расчет бес-
снежные зимы, лучше всего 
подходят нешипованные шины, 
так как шипы уменьшают сце-
пление с асфальтом и увеличи-
вают тормозной путь автомоби-
ля. И напротив, если чаще всего 
вам приходится ездить по доро-
гам, покрытым льдом и снегом, 
то предпочтительнее, чтобы ре-
зина была с шипами, которые 
позволят лучше держать авто-

мобиль на трассе и уменьшат 
возможность заноса. 

Но, даже «переобув» автомо-
биль, рано успокаиваться. Лучше 
всего теперь аккуратно опробо-
вать поведение автомобиля во 
дворе или на скользком участке 
тихой дороги, при этом не созда-
вая аварийных ситуаций и помех 
для других участников движе-
ния. Выехав на дорогу и двига-
ясь в потоке машин необходимо 
помнить, что зимой, а особен-
но во время снегопада надо дер-
жать более длинную дистан-
цию, избегать резких движений 
и соблюдать скоростной режим.
В случае заноса автомобиля, вы-
ходить из скольжения следует по-

ворачивая руль в сторону заноса. 
При этом заднеприводные маши-
ны лучше выходят из заноса тог-
да, когда водитель отпускает пе-
даль газа, так как задние колеса 
толкают машину и вероятность 
заноса при выжатой педали газа 
увеличивается, а переднепривод-
ные, наоборот,  выводятся из за-
носа с помощью управлением га-
зом — за счет того, что ведущие 
колеса вытягивают машину за со-
бой. Тормозами же необходимо 
пользоваться только до поворо-
та, на прямом участке дороги, так 
как машина с заблокированны-
ми колесами в случае отсутствия 
ABS превращается в неуправляе-
мое железо. 

Следует помнить, что са-
мыми опасными участка-
ми, особенно подверженны-
ми образованию наледи, зимой 
становятся проезды через пе-
рекрестки, выезды из тоннелей, 
съезды с мостов и эстакад, а также 
любые открытые участки дорог.
Между тем, по прогнозу 
Гидрометеоцентра России в 
Истринском районе ожидается 
переменная облачность, неболь-
шие осадки в виде снега и дождя. 
Диапазон дневных температур 
будет колебаться от +1 до -2 ° C, а 
ночных — от 0 до -5 ° C.

Елена СОЛДАТОВА,
фото из сети Интернет

ДОРОГА

СМЕНИ РЕЗИНУ!

Водительская этика требует, 
прежде всего, достойно 
вести себя за рулем 
автомобиля, ведь только 
такое поведение позволяет 
значительно снизить 
аварийность на дорогах. 
Но некоторые водители 
подчас пренебрегают этими 
неписаными правилами, и 
такое поведение приводит 
к самым печальным 
последствиям. 

«Одно из главных правил на 
дороге — быть предсказуемым, 
— говорит командир 11-го спец-
батальона подполковник Сергей 
Скочилов, — для того, чтобы окру-
жающие могли предвидеть твой 
маневр. Собираешься перестро-
иться или остановиться — снача-
ла включай сигнал поворота, а уж 
потом сбрасывай скорость и по-
ворачивай руль. Включение по-
воротников при маневрировании 
— один из признаков мастерства. 
Поворот необходимо показывать 
не только на трассе, но и на за-
правке, и во дворах, и даже в том 
случае, если на обочине есть пе-
шеход: ваши маневры должны 
быть понятны не только водите-
лю, но и любому человеку, находя-
щемуся на дороге».

С помощью световых сигна-
лов водители довольно бойко 
общаются друг с другом: крат-
ковременное включение дальне-
го света в спину означает «про-

пусти». Краткий дальний свет в 
лицо поворачивающему налево со 
встречной — «проезжай», недол-
гое мигание аварийной сигнали-
зации означает «спасибо». Очень 
важно уметь просчитывать ситу-
ацию на дороге на несколько се-
кунд вперед — именно их всегда 

не хватает при аварийной ситу-
ации. Мудрые водители больше-
грузных автомобилей нередко 
помогают водителям легковушек 
при обгоне. Если у грузовика, ко-
торый вы собираетесь обогнать, 
включился правый поворотник 
— значит, путь для вас свободен, 
если левый — впереди опасность, 
обгон пока запрещен. Хорошо бы, 
если бы большинство водителей 
вели себя так же корректно.

Ещё одно правило водительской 
этики: чужие ошибки на дороге 
лучше прощать. Можно фарами 
или клаксоном предупредить не-
внимательного водителя, но ни-
когда не надо отвечать на ошиб-
ку агрессией, ведь даже если этим 
не будет спровоцирована аварий-

ная ситуация, настроение окажет-
ся испорчено у обеих сторон.

Агрессия на дороге всегда слу-
жит дурную службу. Проезжая 
часть — это не то место, где нуж-
но доказывать кому-то свою пра-
воту во что бы то ни стало. 

По мнению некоторых водите-
лей, дорога существует исключи-
тельно для них, а человек за рулем 
— главный хозяин на проезжей 
части. Пешеходу же достается вто-

ростепенное место.  «Пешеход, на-
ходящийся на проезжей части, 
является таким же участником до-
рожного движения, как и вы: он 
тоже на дороге и тоже двигается, 
— продолжает Сергей Витальевич, 
— только силы у него не лошади-
ные, как у вас под капотом, а обыч-
ные человеческие. Существует на 
свете правило, о котором води-
тели предпочитают никогда не 
вспоминать и вообще не знать. 
Правило гласит, что пешеход всег-
да прав. Странно? А вы вспомните 
(или поверьте на слово, если сами 
не видели), как уважительно отно-
сятся к пешеходам водители в ев-
ропейских странах. Стоит пеше-
ходу сделать шаг на обочину, как 
водители останавливаются и про-
пускают человека. В нашей стране 
для того, чтобы это правило уко-
ренилось в головах водителей, ви-
димо, нужно разрисовать сплош-
ной «зеброй» все дороги. Но до тех 
пор, пока это не произошло, да-
вайте просто будем уважитель-
но относиться к пешеходам. Ведь 
и вы сами, выйдя из автомобиля, 
чтобы купить газету, оказывае-
тесь на тех же правах. Да и вооб-
ще пропустить пешехода — это 
признак культуры. Только перед 
торможением лучше оценить об-
становку, чтобы для едущих сзади 
этот маневр не стал неожиданно-
стью. И доброй вам дороги».

Подготовила 
Елена СОЛДАТОВА,

фото Светланы ХОХЛОВОЙ

АВАРИЙНОСТЬ

Правила вежливого водителя
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Уважаемый человек,  лучший на 
участке  внешних сетей СПМК 
-96,  трубоукладчик Виктор 
Васильевич Сенькин отмечает 
большое личное событие. 
Точнее,  это праздник  Виктора 
Васильевича  и Нины Ивановны,  
его супруги. Завтра, 7 ноября, – 
25 лет  их совместной семейной 
жизни! 

Чай втроем. Журналист  в кварти-
ре Сенькиных, в поселке Глебово.

СОСЕДСКАЯ ДЕВОЧКА
Перво-наперво надо отдать 

должное хозяйке этого уютного 
жилища. Ни - пылинки,  ни - со-
ринки,  дом – полная чаша, с ого-
рода в две сотки на зиму приготов-
лены все соленья, которые только 
можно вообразить. Нина Ивановна 
вскользь обронит: трое мужчин в 
доме, мужа и  взрослых сыновей 
накормить надо! Но будет слышен 
и другой смысл: все трое, они ей  
хорошие помощники. «Мальчишек,  
- говорит, - воспитывала с самого 
детства: не делите работу на муж-
скую и женскую, учитесь трудить-
ся, ни от какого  дела не бегайте». 

Так их самих, Виктора и Нину,  вос-
питала жизнь в деревне. 

Наши герои – односельчане. С 
одной улицы, из одной сельской 
школы, из соседних домов. 

Виктору Васильевичу 48 лет,  
Нине Ивановне - чуть меньше, и в 
этом  «чуть» - секрет, связанный с 
их женитьбой. Зная Нину с самого 
детства, уходя в армию, Виктор со-
всем не видел в ней будущую неве-
сту, она даже не провожала его – 
в том классическом смысле, когда 
ждешь своего парня и пишешь ему 
письма. «В голове даже не было!..» 
- вспоминает  она. И Виктор 
Васильевич вторит: девчонка была 
... сестричка друга. 

Зато очень даже выделил эту де-
вушку из числа других приметливый 
взгляд  мамы Виктора. 

- Как  собираемся, все соседи, 
сядем за общий стол, а Татьяна 
Антоновна всегда, бывало, и ска-
жет, шутя,   показывая в мою сторо-
ну: «Это сноха моя, иди, сношень-
ка, поближе!»

- Нина Ивановна, замуж выходили 
– загадывали: с этим человеком -  на 
всю жизнь! 

- Конечно, загадывала! На всю 
жизнь! Навсегда! 

МАМИН ВЗГЛЯД
Три дня  шумела та счастливая  

свадьба. Расписали молодых  в сель-
ском Совете,  управляющий сам 
предоставил им машину, а на  ре-
гистрацию брака приехало полде-
ревни. Такое событие - разве можно 
пропустить? 

Нина Ивановна показывает первый 
портрет, сделанный, когда Виктор  
демобилизовался. Да они буквально  
созданы друг для друга! Он – в мор-

ской форме, богатырь, защитник, бы-
линный герой! Она – та стройная бе-
резка,  с какими сравнивают русских 
девушек наши народные песни: крот-
кая, нежная, верная...Чуть склонила 
голову к его плечу...

- Как поженились? Я демобилизо-
вался – сразу поехал домой, наве-
стить маму. В деревню приехал – по-
шел к другу. А там – Нина! 

Они  стали встречаться, и очень 
скоро молодой моряк пришел в 
этот дом уже с мамой – делать 
предложение. 

Смотришь на снимки – совсем 
они, кажется, не изменились, а Нина 
Ивановна, может, только  еще боль-
ше похорошела, как хорошеет жен-
щина в счастливом браке, когда  ря-
дом – надежное плечо любимого 
человека. Нет,  не напрасно остано-
вился в свое время взгляд Татьяны 
Антоновны на девочке – соседке!  

В этом году Татьяне Антоновне ис-
полнилось 80 лет. 

- Как здоровье  матушки, Виктор 
Васильевич? 

- В  ягоды летом еще  ходила с 
моей сестрой! Правда, потом при-
зналась,  что устала, далеко ходить 
уже не под силу. 

Читатель удивится: в хозяйстве 
Татьяны Антоновны и дочери  Любы 
-  лошадка! Веет от этого чем-то на-
дежным, чем-то первозданным, 
корневым... 

Брянская область. Унечский район, 
село Кастырино. И нет уже того кол-
хоза,  а в деревне, из которой на  их 

бракосочетание половина взросло-
го и детского населения с песнями и 
«выкупом» невесты прибыла на грузо-
вике в Унечский сельсовет, сталось  4 
жилых  дома... . «Святая, как хлеб, де-
ревенька моя»... Что – то ждет тебя 
завтра?..  

ИСТРА. СПЕЦСМУ.  
ОАО «ПСО- 13»

 После службы Виктор вознамерил-
ся – чего уж, казалось бы, лучше! – по-
ехать к товарищам, на старое место 
работы, а работал он, ох, не близко! – 
В городе Челябинске. После оконча-
ния профтехучилища, у себя в Унече,  
нужны были в обязательном поряд-
ке два года отработки.  В Челябинске 
жила сестра Виктора, туда он и пое-
хал по распределению из училища. 
Работает по специальности, электро-
монтажником, бригада занята на про-
кладке линии железных дорог, тянут 
провода новой  трассы, живут в вагон-
чиках,  дружно и ладно.  

Но надо иметь в виду: у В.В. 
Сенькина - классический русский 

характер, во всех его лучших про-
явлениях. Он вырос послушным сы-
ном. Мама сказала тогда:  не поедешь 
больше в такую даль, поездом чуть 
не 2 суток!  И Виктор – косая сажень 
в плечах! -  послушался. Мама  же 
для пущей надежности сама и пре-
проводила сына  в Истру - здесь уже 
жила и работала двоюродная сестра 
Виктора, Лида. 

Итак, 23 года. У Виктора - новая ра-
бота, новый коллектив. Он пришел 
устраиваться  в СпецСМУ, и попал в 
бригаду трубоукладчиков. 

-  Работы электромонтажника в 
тот момент не было, а с ребятами  из  
бригады поговорил, они и предло-
жили – иди к нам!

Он сделал выбор – по сердцу,  по-
шел за людьми, которые понрави-
лись, и вот уже четверть века - на 
одном месте, даже в самые трудные 
перестроечные времена,  когда  слу-
чались задержки с зарплатой,  не 
было и тени мысли, чтобы уйти.   
Если открыть его трудовую книжку 
сегодня, увидишь отметки о много-
численных наградах и благодарно-
стях, которые он получил, работая 
в ПСО -13. Здесь - благодарственные 
письма  Администрации района  за 
отличную работу и личный вклад  
в развитие Истринского  муници-
пального  района, премии и награды 
к профессиональным праздникам, 
грамоты и поощрения от профсо-
юза... В 2001 году Виктор Васильевич 
Сенькин, к тому моменту уже при-
знанный мастер трубоукладки, на-
гражден Почетным знаком ОАО «ПСО 
– 13»  «За трудовую доблесть». Им  ди-
рекция и профсоюзный комитет  от-
мечает тех, строителей, кто доро-
жит репутацией своего  коллектива, 
для кого   чувство ответственности 
и высокая  сознательность в работе 
– это тот нравственный закон, кото-
рым  навсегда определено отношение 
к труду. 

ДВА СЫНА
...О многом мы беседуем в этой уют-

ной квартире, по многим вопросам 
хочется найти отклик в сердце этого 
сдержанного и одновременно очень 
определенного в суждениях человека. 
Ясно, откуда его трудолюбие, серьез-
ность, умение не сдаваться усталости  
- вопреки самой могучей усталости. 
Все - из трудного и счастливого де-
ревенского детства! Но как воспитать 
детей городских, если нет под окном 
километра непрополотых грядок и не 

надо косить сено пудами да стогами?  
Согласен ли Виктор Васильевич с тем, 
что в  большинстве городские дети 
полностью потеряли привычку к тру-
ду, и это самое разрушительное,  что с 
нами происходит? Он смотрит  пря-
мо, почти строго, и, пожалуй, это не-
согласие со всеми, кто льет слезы над 
современной молодежью. В воспита-
нии детей труд и послушание – это 
основа основ, а в деревне или в голо-
де этого добиваться - разницы нет. 

-  Вот у меня сыновьям  - мата не 
знают, не пользуются такими слова-
ми. Оба работящие, и с детства по-
могали мне и жене  в любом деле! 
Значит, я ими занимался? 

-... Иногда он приходит с работы, 
- рассказывала Нина Ивановна, - и я 
сразу вижу: очень устал, издерган... 
Душ, ужин – и в комнату. И только ког-
да отдохнет, выходит пить чай. Уже 
вижу – можно поговорить. 

- Нина Ивановна,  у вас так было 
всегда? – Муж, семья – на первом 
месте. Все – чтобы создать Виктору 
Васильевичу комфорт, красоту эту?..

- Всегда. Ведь видишь, как устает. И 
он уже привык:  приходит с работы 
– ужин готов, все горячее, его ждут. 
Иначе не представляю себе семейной 
жизни. 

- А Виктор Васильевич хвалит вас: 
в школу, с детьми, на выпускные ве-
чера – Вы! 

Нина Ивановна  улыбнулась, по-
молчала и сдержанно, но  с гордо-
стью  и нежностью (так послышалось) 
сказала: 

- А школьные  дневники всегда 
проверял отец. Спрашивал за учебу 
и расписывался только он. Сыновья: 
Андрей, ему 22 года, и Алексей, 
Алексею - неполных 20 . 

- Родились здесь, в Истре? Муж был 
счастлив? 

Этой  улыбки Нина Ивановна сдер-
жать уже не может, ее глаза – сияют. 

- Еще бы! Два сына! 
... Как и жизнь каждой семей-

ной пары, пересказать жизнь этой  
– невозможно. 

Но главная нота слышна, и скорее 
всего, самое подходящее здесь слово -  
достоинство.  Он и Она,  двое с одной 
деревенской улицы, из одной школы, 
из двух соседних домов, они соедини-
ли свои судьбы, и с достоинством не-
сут по жизни то, что даровано свыше, 
и что хранят как самую большую цен-
ность, на чем есть – стоит союз двух 
сердец: Совет да Любовь. 

Желаем счастья!   

КОЛЛЕКТИВ - ЭТО ЛЮДИ

СЕРЕБРЯНЫЕ СВАДЬБЫ – НЕГАСНУЩИЙ КОСТЁР

Вторая группа «Мастер 
общестроительных работ»  
набрана для обучения в 
профессиональном  училище 
ГОУ НПО ПУ - 65.

23 человека. Как и первая группа, 18 уча-
щихся, поступивших сюда  в минувшем 
году, ребята будут получать ежемесячную 
стипендию от ПСО -13.  

Во  время обучения, помимо дисциплин 
общеобразовательной школы, они будут из-
учать спецпредметы по технологии строи-
тельных работ, один раз в неделю посещать 
практические занятия, а летом пройдут 
практику на стройках ПСО -13:

Традиционный праздник  - посвящение в 
рабочие – прошел в училище в  минувшую 
пятницу  и отменил,  хотя бы на три счаст-

ливых часа, все беды, кризисы и страхи за 
завтрашний день. 

- Сплошной позитив ! - цитата за ребята-
ми, которые под музыку группы «ЛЮБЭ» с 
воодушевлением исполнили наш россий-
ский гимн, открывая  встречу, и дали клят-
ву учащегося ПУ -65, завершая разговор о 
профессиональном образовании и выборе, 
который сделали, поступив  сюда учиться. 

Секрет, о котором многие не знают: 
Галина Георгиевна Янковская, заместитель 
по воспитательной работе, - дипломиро-
ванный выпускник института культуры. 
Сценарий праздника, проведение которого 
она готовила вместе с учащимися, искрил-
ся творческими озарениями.  

В одном из выпусков мы обязательно рас-
скажем о жизни первокурсников – как и 
о жизни группы второкурсников, из чис-

ла которых  двое – ПЕТР БАРКОВСКИЙ  и  
ГЕОРГИЙ ПАШКАН – удостоились чести ве-
сти праздник. По наблюдениям, премьера 
далась усилием всех творческих ресурсов 
и сжиганием  нервов, но обернулась три-
умфом! Сказать, что атмосфера праздни-
ка была приподнятой – не сказать ничего. 
Взрыв эмоций! В мире много есть профес-
сий, и одна из них – твоя!  - вот лейтмо-
тив праздника и смысл обретения, кото-
рое ждет ребят, если они будут учиться с 
интересом. 

Если опираться на опыт работы училища 
№65, в жизнь молодежи  уверенно возвра-
щается уважение  к рабочим профессиям.

...Беда,  что оно – единственное. 
Самый титулованный гость этого празд-

ника, глава городского поседения Ю.В. 
Савельев, в приветственном слове к ребя-

там сумел обернуть минус в плюс, призы-
вая их гордиться  своим новым званием  - 
учащийся Профессионального училища 
- 65. 

Статья о праздниках и буднях училища 
в стадии  подготовки; только за последнее 
время  в училище прошли праздники Дня 
учителя, Всероссийского дня здоровья,  по-
сещали Музей боевой славы на Поклонной 
горе, Снегиревский музей боевой славы, 
были с экскурсией в Новоиерусалимском 
монастыре...  Жизнь училища кипит. Она 
полна запоминающихся событий и запоми-
нающихся ... будней! Покраска  ограждения 
на новом городском  стадионе  к Дню от-
крытия футбольного поля  и реальная ра-
бота на стройках во время практики – из 
разряда самых ярких!  Время,  вперед, од-
ним словом! Новый учебный год начался! 

ПОЗИТИВ

Праздник молодых мастеров

ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13» 
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СПОРТ

В последний день октября 
закончилось Первенство 
России во  втором дивизионе 
профессиональной футбольной 
лиги. Читатели уже знают 
результат выступления ФК 
«Истра»: четвёртое место. 
Непосредственно после 
окончания первенства главный 
тренер клуба встретился с 
журналистами и ответил на их 
вопросы. 

— Владимир Анатольевич, каковы 
были ваши планы на сезон, и удалось 
ли их осуществить?

— Вы сами видите, на каком мы 
месте в турнирной таблице. В про-
шлом году мы боролись за выжи-
вание, а в этом году — за медали. 
Первоначально мы планировали по-
пасть в десятку, в лучшем случае 
быть в шестёрке сильнейших. Но 
мы сыграли достойно, и за пять-
шесть туров появилась возможность 
претендовать на место в тройке силь-
нейших. Чуть-чуть не получилось. 
Однако думаю, что у нас всё впере-
ди, и мы будем прогрессировать. Вы 
видели, какая мобильная у нас ко-
манда. Мы обыгрывали и «Спартак» 
из Костромы, и «Локомотив -2», и 
«Динамо» из Питера обыграли вдеся-
тером на их поле, когда у нас  было 
удаление. В  предпоследнем туре мы 
победили серебряного призёра пер-
венства «Торпедо» из Владимира. 
Думаю, что болельщики приходив-
шие на стадион, остались довольны 
нашей игрой. 

— Команда второй год во втором 
дивизионе. Чем отличался нынеш-
ний год от прошлого, помимо заня-
того места?

— Сплочённостью команды. Были 
подобраны футболисты, понимаю-
щие, что от них требует тренер. И в 
принципе мне  удалось воплотить 
все свои идеи. Единственное, немно-
го не хватило надёжности в плане за-
битых мячей, в плане реализации. А 
так, что наметил, всё получилось, но 
хотелось бы большего.

— В дивизионе 19 команд. Какая 
из них вам наиболее запомнилась и 
понравилась?

— Не могу понять, что происходи-
ло с ФК «Торпедо – ЗИЛ». Это очень 
мобильная  команда, мы два раза  с 
ней  играли, и она мне очень понра-
вилась. Понравилась команда «Север» 
из Мурманска. Не случайно она ока-
залась в шестёрке сильнейших. 
Неплохо проявило себя «Динамо» из 
Вологды. Понравились победитель 
нынешнего первенства «Динамо» 
(Санкт – Петербург) и второй призёр 
«Торпедо» (Владимир). Последний 
играет одним составом на протяже-
нии вот уже шести лет и постоянно 
находится в группе лидеров. 

— Что вы можете сказать о чет-
верть финалисте Кубка России ФК 
«Волга» (Тверь)?

— С одной стороны, так сложи-
лось, а с другой — в команду пришёл 
грамотный и перспективный тренер. 
Недавно он защитил кандидатскую 
диссертацию. Приятно, что люди на-
уки приходят в футбол и показывают 
высокий результат. 

— Тренер второго и тренер тре-
тьего дивизиона. Почувствовали ли 
вы различие?

— Громадное. Просто пропасть. 
И в учебно-тренировочном процес-
се, и во многих вопросах, связан-
ных с футболом. В первую очередь, 
переезды и перелёты. Очень силь-
но отличается и планирование как 
тренировочного, так и восстанови-
тельного процесса в промежутках 
между играми. Любительский фут-
бол есть любительский. 

— За счёт чего вы поднялись на 
четвёртое место в турнирной 
таблице?

— За счёт качественной селекци-
онной работы. Мы тщательно под-
бирали игроков. У нас на просмотре 
побывало около 200 человек. Прежде 
чем подписать контракт с игроком, 
мы предварительно наблюдали за 
ним. Смотрели его статистику, как 
он играл в предыдущем клубе. Была 
проделана очень большая работа.

— Владимир Анатольевич, ны-
нешний состав команды значитель-
но отличается от прошлогоднего. 
Сохраните ли вы его к следующему 
сезону?

— Команда отличается не только 
именами игроков, но и их функци-
ональным состоянием. Конкретный 
пример. В прошлом году наши по-
лузащитники в центре поля работа-
ли хорошо только до семидесятой 
минуты. В этом — все звенья коман-
ды работали хорошо на протяжении 
всего матча. 

Вопрос по сохранению состава ко-
манды для меня сейчас очень труд-
ный. На наших игроков очень боль-
шой спрос, особенно в первой лиге. 
Здесь ничего не поделаешь, посколь-
ку у многих заканчиваются контрак-
ты. Будем разговаривать с каждым 
конкретно, искать взаимоприемле-
мые решения. Конечно, не хотелось 
бы потерять такой коллектив, но из-
менения будут. Такова реальность 
жизни. 

— На какой срок заключаются 
контракты во втором дивизионе, в 
том числе и в ФК «Истра»?

— В основном во всех командах 
контракты заключаются  на год. Могу 
объяснить почему. Контракт на бо-
лее длительный период — это риск. 
Боимся ошибиться. Есть люди, с ко-
торыми заключаем контракт и на два 
года. 

— Почему в середине сезона из 
команды ушли  Сергей Правосуд и 
Сергей Горелов?

— Они ушли по истечению срока 
контракта.

— Кого из игроков  вы можете вы-
делить по итогам сезона?

— Это будет некорректно по от-
ношению ко всей команде. Все они 
играли очень достойно, как единый 
организм. 

— Чем будут заниматься игроки в 
ближайшее время?

— Команда уходит в отпуск на ме-
сяц. С первого декабря приступаем к 
тренировкам.

— Чем будет заниматься главный 
тренер?

— Лягу на операцию. Предстоит 
привести в порядок колено.

— Обычно в межсезонье тренеры 
учатся, проходят стажировку.

— В этом году у меня не получит-
ся. Настало время подлечиться. На 
следующий год поеду на стажировку 
обязательно. Хотелось бы в Англию. 
Мне удалось побывать на стажировке 
в Испании в мадридском «Реале».

— Какая игра вашей команды 
была самой яркой в сезоне?

— Домашняя со «Спартаком» из 
Костромы. Её мы выиграли со счётом 
4:1. Ещё с «Локомотивом». Выиграли 
по всем статьям со счётом 3:0.

— Что в этом году вам не 
удалось?

— Попасть в тройку.
— Насколько помню,  в начале се-

зона вы планировали попасть в 
десятку.

— Аппетит приходит во время 
игры. Всегда хочется чего-то боль-
шего. По ходу чемпионата была та-
кая возможность, но не хватило опы-
та и стабильности, чтобы решить эту 
задачу.

— Вопрос о попадании в первый 
дивизион. Насколько я знаю, по ряду 
причин не все команды хотят туда 
попадать. Есть примеры доброволь-
ных отказов. Будете ли вы стре-
миться в первый класс?

— Безусловно, мы будем стре-
миться улучшить нынешний ре-
зультат. Играть в первой лиге меч-
та всех второклассников. Не было 
случая, чтобы победители второ-
го дивизиона отказывались на сле-
дующий год играть в первом. Были 
другие случаи: в первом дивизионе 
отказывались играть команды, уже 
закрепившиеся в дивизионе. На то 
были разные причины, в том числе 
и финансовые.

— В этом году было официаль-
но открыто поле с естественным 
покрытием. Когда начнёте на нём 
проводить официальные встречи?

— Мне сложно ответить на этот во-
прос. Это вопрос к президенту клуба. 
Скорее всего, в следующем сезоне мы 
будем на нём играть.

— Мы не коснулись вопроса о 
болельщиках.

— В 2009 году мы  не просто заня-
ли 4-е место. Нашей задачей было 
вернуть болельщиков на стади-
он. Вы все видели, что и эту задачу 
удалось выполнить. На большин-
стве матчей на трибунах было око-
ло тысячи болельщиков. Сравню 
матчи в областных центрах. Там 
присутствует губернатор, а бо-
лельщиков чуть больше ста чело-
век. Это беда областных городов. 
Думаю, что в нынешнем  году в сво-
ей игре мы сделали большой про-
гресс. Конкретный пример — игры 
октября. Матчи начинались в три 
часа, но люди, несмотря на рабо-
чий день, приходили за нас болеть. 
Это очень хороший  показатель 
для руководства клуба. Ещё хотел 
бы сказать о нашей футбольной 
спортивной школе. К сожалению, 
это моя боль. Качество работы тре-
неров порой оставляет желать луч-
шего. В межсезонье будем решать и 
этот вопрос, поскольку, выступая 
во втором дивизионе, мы не мо-
жем позволить детским командам 
в чемпионате области занимать 
низкие места.

Заканчивая разговор, глав-
ный тренер команды Владимир 
Антипов отметил, что во многом 
сегодняшний результат достигнут 
благодаря поддержке президента 
клуба Юрия Воротнина.

— Спасибо ему за доверие, в том 
числе и доверие мне. После 15-
го места президент проявил вы-
держку и терпение. Он сделал всё, 
чтобы команда не почувствовала 
влияния сегодняшнего кризиса. 
Спасибо ему за это от команды и 
от всего тренерского штаба.

Владимир САЯПИН,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ФУТБОЛ

Владимир Антипов:

МЫ ВЕРНУЛИ БОЛЕЛЬЩИКОВ НА СТАДИОН

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА ПЕРВЕНСТВА РОССИИ
 ВО ВТОРОМ ДИВИЗИОНЕ ПФЛ (ЗОНА «ЗАПАД»):

Место Клуб Игры Очки

1 Динамо СПб 35 76

2 Торпедо Вл 35 70

3 Спартак Кс 35 67

4 Истра 35 59

5 Локомотив-2 35 58

6 Волга Тв 35 54

7 Север 35 53

8 Динамо Вол 35 52

9 Волочанин-Ратмир 36 52

10 Дмитров 35 49

11 Псков-747 35 47

12 Шексна 35 46

13 Зеленоград 35 45

14 Нара-ШБФР 35 42

15 Торпедо-ЗИЛ 35 41

16 Смена-Зенит СПб 35 36

17 Текстильщик 35 34

18 Спортакадемклуб 35 29

19 Спартак Щл 35 2
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«Смелость города берет», – 
говаривал генералиссимус 
Суворов. Некоторые жители 
города Суворов, что в Тульской 
области, поняли его слова 
слишком буквально, и решили 
пойти торговой «войной» на 
Клин, а, точнее, на клинский 
геркулес. Жаль вот только, 
что жертвами этой войны 
становятся подчас доверчивые 
покупатели, в том числе и в 
нашем Истринском крае.

Н
а прошлой неделе зашла я в 
магазин за овсянкой. А нуж-
но сразу оговориться, что 

овсянку (по ряду причин) покупаю 
только ту, что произведена клин-
ским комбинатом «Геркулес». Это 
мой выбор, и я голосую рублем за 
понравившийся товар. Так вот, вижу 
на прилавке знакомую упаковку и 
прошу продавца дать мне «клин-
ский геркулес». «Пожалуйста», - от-
вечает она, улыбаясь, и ставит пе-
редо мной вожделенную овсянку. 
Расплачиваюсь, и, между прочим, 
отдаю 59 рублей, машинально от-
мечая, что в Истре эта же пачка обо-
шлась мне всего в 47 рублей, ну да 
ладно. Приезжаю домой, открываю 
хлопья, и понимаю, что что-то здесь 
не так. Начинаю придирчиво изу-
чать упаковку, и обнаруживаю, что 
меня просто-напросто обманули. 
Оказывается, некое ООО «Экспресс», 
расположенное в городе Суворов, 
занимается производством овся-
ных хлопьев. Все бы ничего, ведь 
подобных производителей в России 
не менее сорока, но вот только для 
продвижения на рынок своих хло-
пьев ООО «Экспресс» решил вос-
пользоваться популярным и узна-
ваемым брендом клинского ОАО 
«Геркулес», для чего и использовал 

похожую упаковку.  Подделывать – 
хлопотно и опасно, да и разбирать-
ся с этим — прерогатива милиции, 
а вот сымитировать продукт — про-
ще простого, и чаще всего имитато-
рам за это ничего не бывает. 

Способов копирования упаков-
ки – множество. Самые распростра-
ненные это изменение одной или 
нескольких букв в названии продук-
та (так появляются всевозможные 
Abibas, Malboro, Rebok) и копирова-
ние упаковки уже раскрученного 
бренда (порошок Ariel (P&G) и его 
копия April, зубные пасты Aquafresh 
и Aquarelle). Такие имитации наме-
ренно демонстрируют почти 100% 
сходство с оригиналом,  отличить 
один товар от другого можно лишь 
по некоторым деталям. Именно эти 
детали, в случае судебного разбира-
тельства позволяют производите-
лям продуктов-имитаций выходить 
сухими из воды.  

Но вернемся к нашей овсянке. 
Внимательное рассмотрение упа-
ковки, в надежде найти 10 отличий, 

не заняло много времени: выясни-
лось, что клинский геркулес изго-
товлен по ТУ 9294-001-05220930-
04, а суворовские хлопья по ГОСТу 
21149-93,  срок годности клинских 
хлопьев  – 6 месяцев, а время варки 
составляет 2 минуты (в чем и заклю-
чается их главная прелесть),  суво-
ровские хлопья хранятся 4 месяца, 
а время их варки 10 минут. Кроме 
таких технических деталей есть и 
внешние отличия, на одной из пачек 
нарисована малина вместо клубни-
ки,  на клинской пачке написано 
«идеал здоровья», на суворовской в 
том же месте и таким же шрифтом 
— выведено «формула жизни», кро-
ме того, на клинском геркулесе есть 
голографическая наклейка, гаран-
тирующая качество продукта, а так-
же надпись PROVIMI, говорящая о 
том, что этот продукт выходит под 
маркой международного холдинга с 
одноименным названием. 

Превращение зёрен овса в хлопья 
проходит в несколько этапов, для 
этого  производится специальная 

обработка: удаление с зёрен овса 
оболочек, отделение зародышей, 
получение пропаренной овсяной 
крупы высшего сорта, плющение в 
тонкие лепестки в результате пропу-
скания через гладкие вальцы. В зави-
симости от способа обработки сы-
рья все хлопья делятся на три вида: 
«Экстра», произведённые из овса 
первого класса, а также  «Геркулес», 
«Лепестковые», вырабатываемые из 
овсяной крупы высшего сорта. В на-
шем случае на обеих пачках указа-
но: «Экстра». В свою очередь, хлопья 
«Экстра» в зависимости от времени 
варки подразделяются на три номе-
ра. Овсяные хлопья «Экстра» №1 — 
из целой овсяной крупы,  «Экстра» 
№2 —  мелкие из резаной крупы, и  
«Экстра» №3 — быстроразварива-
юшиеся из резаной крупы. Номер 
хлопьев обязательно указывается 
на пачке. И те и другие наши хлопья 
обозначены  №2. 

Прокомментировать ситуацию и 
узнать, каким образом можно обе-
зопасить себя от подобных това-
ров, мы попросили у специали-
ста «Роспотребнадзора» Валентины 
Николаевны Васильевой: 

«Рекомендация здесь может быть 
только одна: чтобы не дать ввести 
себя в заблуждение, нужно внима-
тельно изучать упаковку, перед тем 
как что-то купить. С точки зрения 
закона придраться здесь не к чему, 
ведь хлопья имеют разные штрих-
коды». 

А кашу я все же решила сварить. 
Варила 10 минут, как и рекомендо-
вано производителем, но, попробо-
вав то, что получилось, произнесла 
крылатую фразу Ипполита про га-
дость и заливную рыбу из «Иронии 
судьбы, или С легким паром». 

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

УГОЛОК ПОТРЕБИТЕЛЯ

НАЙДИ 10 ОТЛИЧИЙ, ИЛИ ИГРЫ  
С ПОКУПАТЕЛЯМИ

В  Снегирёвской  школе   в  
конце  первой  четверти  
состоялся  большой  праздник  -  
посвящение  в  пятиклассники.  
Ребята стали настоящими 
пятиклассниками лишь тогда, 
когда  прошли  все  испытания,  
которые  для  них  уготовили  
их  старшие  товарищи  -  
ученики  10–го  класса.

Испытаний  столько,  сколь-
ко  у  радуги  цвета: «К» (красный)  
-  книголюбие, «О» (оранжевый)  -  
организованность, «Ж» (жёлтый)  
-  жизнерадостность, «З» (зелёный)  -  
знакомство, «Г» (голубой) – грамот-
ность, «С» (синий)  -  сильный, «Ф» 
(фиолетовый)  -  фантазия.

Все  цвета  радуги  были  за-
жжены,  дети  отлично  справи-
лись  со  всеми  заданиями.  Они  
оказались  умными,  смелыми,  
жизнерадостными,  организо-
ванными,  не  смогла  их  сбить  
с  толку  даже старуха  Шапокляк.  
От  всех  старшеклассников  
дали  напутствие  ученики  10-го  
класса.

Еще  вчера  в  начальной  школе с  
учительницей  первою  своей

Вы  постигали  мудрые  нау-
ки и старше  стать  стремились  
поскорей,

Теперь  забот,  наверное,  
прибавится: 

уроков  больше,  материал  слож-
ней - 

Но  сообща  вам  с  ними  надо  
справиться: мы  в  трудностях 
становимся  дружней.

Иди,  мой  друг,  иди дорогою  
добра…

Потом  пятиклассники  торже-
ственно  повторили   слова  клятвы,  
и  ребята из старших классов  вручи-
ли  им  памятную  медаль,  на  кото-
рой  написано:  «Я  -   пятиклассник.     
2009  год». Под  весёлую  песенку  
«Чему учат  в  школе»  праздник   за-
вершился,  а  слова  запомнились: 
«Пятиклассником  чтоб  быть - надо 

дружбой  дорожить,  побольше  ду-
мать  и  читать,  заданья  дома  вы-
полнять.  Не  в  Интернете  их  ка-
чать,  своим  умом всё  достигать»!

  Е.  ЗАГОРУЙЧЕНКО,  
А.  ФИЛИНА,  А. ЖУРАВЛЁВА,  

ученики  школы,
фото из архива школы

ОБРАЗОВАНИЕ

Стали настоящими пятиклассниками

ВСТРЕЧА

МУЗЕЙ ПРИНИМАЕТ 
ГОСТЕЙ

Окончание. Начало на стр.1

Летом 1809 года экспедиция под ру-
ководством профессора Московского 
университета зоолога Г.И. Фишера фон 
Вальдгейма объехала Звенигородский, 
Верейский, Можайский, Рузский и 
Волоколамский уезды, изучая и описы-
вая топографию и природные особенно-
сти посещаемой местности, собрав в ре-
зультате огромный научный материал.

К, сожалению, вторжение Наполеона 
и пожар Москвы уничтожили большую 
часть этих материалов. Однако науч-
ные исследования Московского регио-
на не прекращались и успешно продол-
жаются в наши дни. Доклады нынешней 
конференции были посвящены актуаль-
ным проблемам экологии и сохранения 
почвенных, водных и биологических 
ресурсов Подмосковья, его геологии, 
сельскохозяйственному производству, 
экономике, краеведению и другим важ-
нейшим темам. К заседанию конферен-
ции приурочили фотодокументальную 
выставку, рассказывающую о первой 
подмосковной экспедиции МОИП и 
истории естественно-научного изуче-
ния Московской области. 

Выставка напоминает нам об огром-
ной работе созданного в 20-е годы  му-
зея по формированию Отдела приро-
ды, большая часть экспонатов которого, 
к сожалению, погибла в годы Великой 
Отечественной.  

Чтение научных докладов  заверши-
лось неожиданным музыкальным мо-
ментом. Прозвучали романсы на сло-
ва Пушкина и Жуковского, сочинённые 
руководителем первой экспедиции 
МОИП профессором Фишером  фон 
Вальдгеймом, который был не толь-
ко видным ученым, но и талантливым 
музыкантом.

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА

МЕРОПРИЯТИЕ

«Краеведение в 
детских библиотеках 

Подмосковья»

Под таким названием 28 
октября в Истринской детской 
библиотеке прошел областной 
семинар, который организовала 
Московская детская библиотека 
под дирекцией В.П. Кубышкиной. 

На встречу собрались 39 представите-
лей из разных городов: Долгопрудный, 
Королёв, Подольск, Волоколамск и 
других. Телерадиокомпания «Истра» 
представила участникам короткоме-
тражный фильм об Истре, который 
вызвал большой интерес у аудитории. 
Заведующая Истринской детской би-
блиотекой Т.Т. Саенко, воспитатель 
детского сада №47 В.П. Решетова, учи-
тель русского языка и литературы Т.А. 
Белова, педагог дополнительного об-
разования из центра «Ровесник» С.С. 
Бакунина, научный сотрудник музея 
«Новый Иерусалим» Е.В. Коршунов рас-
сказали гостям об истории и истоках 
Истры, о воспитании в детях любви к 
краю в детских садах и школах, о тес-
ной взаимосвязи школы и библиотеки.

В ходе семинара произошел ценней-
ший обмен опытом между сотрудни-
ками Домов книг, гости дали высокую 
оценку работе Истринской библиоте-
ки, выразили огромную благодарность 
выступавшим. 

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА
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Мы не раз говорили о том, что 
осенние работы в саду требуют 
не меньшего внимания и сил, 
чем в другие сезоны, опытные 
садоводы-огородники давно 
привыкли к тому, что в 
принципе работы на участке 
носят скорее круглогодичный 
характер, нежели сезонный. 
«Особенно это важно, потому 
что время летит быстро, холода 
наступают неотвратимо, а 
нужно еще столько всего 
успеть!» - напоминает нам наш 
постоянный автор, большая 
любительница посадок на 6 
сотках Вера Тихорецкая.  

-Да, сейчас наш сад и огород не 
такие яркие и нарядные, как летом. 
Но именно теперь важно позабо-
титься о будущем своих посадок, 
чтобы, пригревшись на солныш-
ке, нас встретили первые весенние 
цветы – первоцветы. 

Подзимние посадки всегда вы-
зывают споры: явные плюсы та-
кого сева - экономия времени вес-
ной, возможность получения более 
ранних и более обильных урожаев, 
раннее цветение однолетников. Ну 
а минусы – это то, что нельзя ис-
ключить прорастание и гибель се-
мян и всходов от мороза, велик 
шанс получения неравномерных 
всходов и т.д. 

Под зиму я сажаю такие одно-
летники, как: виола, лаватера, ва-
силек, календула, иберис, годеция 
и кларкия, эшшольция, мак и кос-
мея, флокс Друммонда, однолетние 
хризантемы и дельфиниум, резеда, 
кохия, декоративная лебеда. А так-
же травянистые многолетники: де-
коративные луки, аквилегию, при-
мулы, дельфиниум, купальницу, 
морозник, люпин, лихнис, синего-
ловник, тысячелистник. 

Из кустарников и деревьев осе-
нью можно посадить семена-

ми боярышник, барбарис, клема-
тис и другие растения (требующие 
стратификации). 

Из овощей под зиму сею морковь 
(«Нантская 4» или «Холодостойкая 
19»), лук-чернушку, петрушку обык-
новенную листовую, салаты ли-
стовой, кочанный и кресс-салат, 
шпинат, пастернак, физалис, ща-
вель, свеклу («Подзимняя», «А-474»), 
укроп. 

Но помните: проведение осенне-
го сева пройдет относительно без-
болезненно лишь в том случае, если 
почва на вашем участке довольно 
лёгкая и окультуренная – значит, 
она не заплывёт от осенних дождей 
или от весенних паводков. 

Земля под посадки должна быть 
заправлена удобрениями. Её нуж-
но тщательно перекопать, смешать 
с торфом, перегноем и золой, раз-

рыхлить, разбить на бороздки и 
подготовить сухой перегной или 
торф для засыпания бороздок. Но 
самое главное - правильно опре-

делить время посадок. Ваш друг и 
советчик номер один по этому во-
просу - долговременный прогноз 
погоды. Самое главное - после по-
сева не должно наступить длитель-
ное потепление, иначе семена мо-
гут прорасти или погибнуть от 
заморозков. 

Оптимальный вариант - начало 
ноября, когда дневная температура 
воздуха снижается до +2-3 граду-
сов, а ночью бывают заморозки. 

Место для подзимней грядки вы-
бирается такое, чтобы осенью и вес-
ной не застаивалась вода, а зимой 
не сдувался снег. В день посева на 
грядке делаются бороздки глубиной 
3 см. Если в день посева их занесёт 
снегом, сметите его. Семян возьми-
те больше, чем берёте обычно - про-
центов на 20-25. Сейте, как обычно, 
сверху засыпьте подготовленной 
торфо-перегнойной смесью, сверху 
укройте грядку лапником. 

Кстати, напомню коллегам, что 
осень - время для черенкования те-
плолюбивых многолетников и для 
переноса их в дом (речь идет о фук-
сии, пеларгонии и т.п.). 

Займитесь в осеннее время и оздо-
равливанием почвы. На самых бед-
ных участках  я посеяла рожь - это 

поможет держать почву свободной 
от сорняков и насытит её микроэле-
ментами. Если вы сажали сидераты, 
перекопайте почву вместе с ними; 
можно прикрыть перекопанный 
участок пленкой или замульчиро-
вать торфом (кстати, эти меры будут 
способствовать более раннему про-
греванию почвы весной). Осенняя 
обработка позволяет почве к весне 
лучше усвоить калий, фосфор и дру-
гие важные микроэлементы. 

- Вам предстоит большая уборка 
вашего садового участка - так всег-
да случается по осени. Обрежьте под 
корень увядшую зелень многолет-
ников, наведите порядок в цветни-
ках, бордюрах, на альпийской гор-
ке. Удаляйте с участка подгнившие 
и больные плоды и отплодоносив-
шие однолетние огородные культу-
ры (корни бобовых - гороха, фасо-
ли, бобов - можете оставить в почве, 
они обогатят ее накопленными за 
сезон полезными веществами, верх-
нюю же часть растений срежьте. 

Опавшие листья сгребайте регу-
лярно и тщательно - получите от-
личный листовой перегной. Но 
помните, что больные, а также пора-
женные вредителями растения быть 
вывезены с участка или сожжены. 

«Как сделать так, чтобы будущим 
летом затрачивать минимум усилий 
на рутинную работу по саду? Ведь 
большинство женщин помимо садово-
огородных трудов ещё и работает 5 дней 
в неделю, и это не считая домашних дел 
и обязанностей», – говорит Вера Петровна 
Тихорецкая.  

-А с чего начинать? 
-С планировки участка. Правильно сплани-

рованный участок дорогого стоит. Хотя, если 
участок в 6 соток, то особо бегать места нет, 
но и здесь правильная организация простран-
ства может пригодиться. Основная задача, что-
бы было не только красиво, но и удобно лич-
но тому, кто выполняет большую часть работ 
на участке. 

Я не стараюсь каждый год увеличивать коли-
чество посаженных растений, для этого при-
дётся создавать новые клумбы, а это опять уве-
личение времени, посвящённого прополке и 
поливу, проведённого в коленопреклоненном 
положении, что с годами резко отрицатель-
но сказывается на моей и без того многостра-
дальной спине.  Нужно постараться понять и 
осмыслить, что если вы можете уделять время 
саду только по выходным, то надо реально оце-
нивать свои силы, а то в какой-то момент удо-
вольствие может превратиться в повинность. А 
я уверена, что если работа на земле не прино-
сит удовлетворения, а вызывает раздражение, 

которое выливается на родных, которые в свою 
очередь не желают на участке даже появляться,  
то заниматься такой работой не нужно. 

Цветов, кустарников и деревьев великое мно-
жество, всё купить и высадить  невозможно, это 
требует не только ухода, но и места, да и нема-
лого количества денег. Значит, надо постарать-
ся объективно оценить свои силы и возможно-
сти участка. 

Разумнее всего постараться оптимально 
спланировать участок так, чтобы подогнать 
пространство под свои нужды. Все должно 
быть продумано, для того чтобы максимально 
облегчить труд, уменьшить время, потрачен-
ное на тяжёлую рутинную работу. 

Удобство участка во многом определяет-
ся тем, насколько удачно спланированы и вы-
полнены садовые дорожки. Их расположение 
зависит от расположения построек, огоро-
да или цветников, стоянки для автомашины. 
Садовые дорожки имеют не только практи-
ческое назначение, но также они – отличное 
художественно-эстетический элемент. 

Садовые дорожки должны быть такими, что-
бы ими можно было пользоваться в любую по-
году. Мой сын недавно сделал мне подарок 
- пригласил рабочих, и они выложили мне до-
рожки красивой тротуарной плиткой, причём 
они сильно возвышались над землёй, я даже 
была поначалу недовольна, а  потом поняла, 
что всё сделано правильно, дорожки-то до-
вольно быстро просели и сравнялись с землёй. 

Они не требуют большого ухода, а их внешний 
вид всегда остаётся привлекательным.  

У меня есть внуки, и мои дети на участке 
сделали песочницу с небольшой площадкой и 
спортивным уголком для игр. Летом мы ставим 
для ребят бассейн – они и заняты, и удоволь-
ствие получают, и я спокойна.  Теперь мечтаю о 
гамаке или шезлонгах, рядом с которыми хочу 
расположить контейнеры с летниками – кра-
сота будет!  

Если вы делаете клумбы, то может быть, сто-
ит выдержать землю, подержать свободной до 
следующего года, уничтожая прорастающие 
сорняки. Я так и сделала,  обработать землю со-
ставами против сорняков, обязательно вкопав 
бордюрную ленту от сорняков; если же её нет, 
то замените кусками линолеума, естественно, 
заделав пониже, чтоб они не портили будущую 
красоту. 

Посадив затем на очищенные от сорняков 
клумбы цветы, я замульчировала землю тор-
фом, кокосовой стружкой, что усложнило 
жизнь оставшимся сорнякам, и позволило со-
хранять влагу в почве. Продумала я и систе-
му полива, чтоб минимизировать количество 
пробеганных с лейкой в руках метров. Если вы 
пользуетесь тачкой, то сделайте пандус, чтобы 
было легко и просто выкатывать тачку или за-
катывать. Оборудуйте уголок со своими садо-
выми инструментами, включите фантазию, и 
придумайте, где вам удобнее все хранить, и как 
это сделать. 

Прежде, чем разметить участок на различ-
ные зоны,  надо сделать это сначала на бу-
маге, и   сразу же будут видны все достоин-
ства и недостатки вашего планирования. Вы 
сможете что-то исправить, что-то добавить. 
Если же вы приступите к делу сразу же, то 
вряд ли избежите ошибок. А если они учте-
ны заранее при планировании, то вы сэко-
номите и время, и силы. 

Советую приступать к разметке на участке 
определённых зон только после того, как вы 
всё распланируете на бумаге,. Не обольщай-
тесь тем, что воплотите свой план за один 
год. Я уже пятый год действую по давно со-
ставленному чертежу, ведь не на всё хватает 
сил, времени и денег, спасибо что сыновья 
помогают, невестки и даже внуки не броса-
ют меня на участке одну – всё-таки возраст. 
Поэтому не унывайте, если сразу у вас ниче-
го не получится. Зато через какое-то время 
вы сможете гордо сказать - МЫ это сделали! 

Участок должен быть, в первую очередь, 
уютным и удобным. Вы должны не только 
трудиться на нем, но и отдыхать. Цветник, 
бассейн, фонтанчики, красивые садовые до-
рожки и многое другое украсят ваш участок 
и сделают его райским уголком. 

На даче надо отдыхать от напряжённой 
рабочей недели. А этого вы сможете добить-
ся только в том случае, если правильно рас-
планируете свой участок. 

Удачи!

НА ЗАМЕТКУ

 ДРУГ И СОВЕТЧИК НОМЕР ОДИН – ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Планируем лето зимой

- Когда парник освободится от посадок, обяза-
тельно обработайте его стены и окна дезинфициру-
ющим составом, чтобы убить грибки и прочие воз-
будители болезней. 

- Займитесь газоном. Обязательно убирайте с него 
прелые листья - иначе газон может «полысеть» или 
на нем образуются желтые пятна. Осень - время 
чистки, аэрации газона, его «подштопывания», вне-
сения удобрений и выравнивания поверхности. 

- Очень важное осеннее мероприятие - мульчи-
рование посадок качественным грунтом или са-
довым компостом. За лето корни растений по раз-
ным причинам могли оголиться, а это опасно, ведь 
впереди холода. Мульчирование не только питает 

растение, но и предохраняет корни от ветра и хо-
лода, способствует сохранению в почве тепла и вла-
ги. Мульчирование нужно провести до наступления 
морозов, когда почва прогрета после лета и насыще-
на влагой. Растения, которые болезненно восприни-
мают причуды нашей зимы, следует дополнительно 
замульчировать (поверх «основной» мульчи) корой, 
стружками, сухими листьями. Правда, сделать это 
можно чуть позже. 

- И еще. Не забудьте приготовить кормушки для 
птиц. Кормить их зимой не просто приятно, но и 
полезно - наступит новый сезон, и они отблагода-
рят вас сторицей, с аппетитом накинувшись на са-
довых вредителей. 

ВАЖНО ЗНАТЬ



38 Истринские Вести

6 ноября 2009 года

№ 44
НАСЛЕДИЕ

 (Продолжение. 
Начало в №№ 23, 27, 33, 38, 42)

Мы уже рассказывали читателям о том, 
что замысел предлагаемой публикации 
принадлежит Надежде Фёдоровне 
Трутневой, директору Истринского музея 
«Новый Иерусалим» с сентября 1996 по 
январь 2001 года. Надежда Фёдоровна 
считала необходимым информацию 
о трёх выдающихся директорах 
этого музея – Шнеерсоне, Петкове и 
Нижегородове – сделать достоянием 
широкой общественности. 

К 
сожалению, безвременная кончина 
Надежды Трутневой прервала её работу, 
которую продолжил её супруг Дмитрий 

Павлович Трутнев, наш нештатный автор, пре-
подаватель Дедовского филиала РГСУ. Увы, как 
ни горько, но недавно Дмитрия Павловича 
тоже не стало. Он успел завершить материалы 
о первых директорах музея и принести их в ре-
акцию, а мы – к величайшему горю – не успели 
при его жизни завершить их публикацию, ко-
торую теперь посвящаем памяти этого талант-
ливого и светлого человека.

ПРИ  ВТОРОМ  РОЖДЕНИИ   
В 1963 году культурная общественность 

Подмосковья была потрясена разгромной ста-
тьёй в газете «Ленинское знамя», печатном ор-
гане Московского обкома КПСС. В статье речь 
шла о «вопиющих недостатках» воспитатель-
ной работы в музее «Новый Иерусалим», один 
из научных сотрудников которого перешёл в 
лоно православной церкви. Следствием такой 
публикации стало освобождение в 1964 году 
от занимаемой должности директора музея 
Дмитрия Вербановича Петкова. Возвращаясь 
поздно вечером на поезде из Москвы, где в 
областном Комитете по культуре решалась 
его судьба, 54-х летний, полный сил и твор-
ческих планов, выдающийся по результатам 
музейной деятельности директор подвергся 
внезапному и беспощадному удару тяжёлой 
болезни. Он почувствовал, что его настиг па-
ралич. Это был инсульт. К счастью, за время, 
что оставалось до Истры, состояние несколь-
ко улучшилось, но одна сторона его тела оста-
валась непослушной. Автобусы уже не ходи-
ли. С большим трудом, хромая, он преодолел 
расстояние 1,5 километра от станции до мо-
настыря, где жила его семья. Через 5 лет, не до-
жив одного года до пенсии, он ушёл из жиз-
ни. С тех пор прошло около 40 лет, которые он 
мог бы прожить. Ещё живы люди, сохранив-
шие память об этом замечательном челове-
ке. И вспоминая о трагедии Д.В. Петкова, они 
говорят, что в условиях жизни того времени 
его погубила врождённая интеллигентность. 
Сегодня мы, порой, испытываем ностальгию 
по «тому времени», но взгляд через призму су-
деб таких людей, как Д.В. Петков, напоминает 

строки И. Губермана из его «Гариков на каж-
дый день»:

«Я повзрослел, когда открыл, что можно пла-
кать или злиться,

Но тьма вокруг то харь, то рыл, а непохожих 
бьют по лицам.»

Чем же он был «не похож», чем выделялся сре-
ди окружающих? Как прожил он последние 5 
лет своей жизни, пережив насильственную от-
ставку с должности директора музея?  В музее 
«Новый Иерусалим» несмотря на наличие му-
зейного архива личного дела  Д.В. Петкова не 
оказалось, как, впрочем, и других директоров. 
Но по другим документам установлено, что под-
пись Петкова как директора музея встречалась 
с 1956 по 1964 год включительно. Из тех же ис-
точников ясно, что Дмитрий Вербанович ока-
зался одним из первых послевоенных дирек-
торов музея. Его предшественница руководила 
музеем всего около года, как и большинство ди-
ректоров в предвоенные и послевоенные годы. 
Одни рассматривали музей как временное при-
станище, другие уходили, оберегая своё здоро-
вье от воздействия коллектива, в моральном 
и психологическом здоровье которого виде-
ли изъяны. На долю Д.В. Петкова выпали 8 лет. 
Старожилы Истры говорят, что именно при Д.В. 
Петкове в музее, страшно пострадавшем в годы 
войны, появилась первая послевоенная экспо-
зиция, в полной мере соответствующая статусу 
краеведческого музея.  Это достижение, прежде 
всего, определяет роль Д.В. Петкова в истории 
музея «Новый Иерусалим», тем более что посе-
тители той экспозиции до настоящего времени 
сохранили восторженную память о ней, в осо-
бенности о разделах историческом и природ-
ном. Интерес, возбуждаемый той экспозицией, 
по их воспоминаниям, незабываем. Поражала 
не только оригинальность решений экспози-
ционных задач, но и то, что многое, представ-
ленное для обозрения в той экспозиции, было 
сделано руками самого Дмитрия Вербановича. 
В разделе природы имелось несколько совер-
шенно оригинальных макетов, объединённых 
общим названием «Этапы развития жизни на 
земле» и насыщенных экспонатами, относящи-
мися к Московской области. Людская молва до-
несла до нас, что Д.В. Петков был мастером по 
тематической разработке подобных изделий. 
И, по-видимому, был известен в музейных кру-
гах, по крайней мере, восточных регионов, по-
скольку неоднократно лично  выполнял заказы  
музеев Урала и Сибири  по созданию и изготов-
лению макетов.

НАЧАЛО ВОЙНЫ 
ЗАСТАЛО ДМИТРИЯ ПЕТКОВА 

В СМОЛЕНСКЕ
Память музееведов сохранила информацию 

о том, что успеху возобновления музейной 
жизни в «Новом Иерусалиме» после его уничто-
жения в 1941 г. способствовало приглашение 
Д.В. Петковым на работу в качестве научных 
сотрудников музея специалистов из Москвы. 

Среди них был известный писатель, исследова-
тель культуры 19 века Натан Эйдельман. Вдова 
Натана Яковлевича – Элеонора Александровна 
Павлюченко, как оказалось, одновремен-
но с Д.В. Петковым обучалась в аспирантуре 
Государственного исторического музея. Архив 
этого музея сохранил всю документацию о 
пребывании Дмитрия Вербановича в аспиран-
туре ГИМ3. 

Д.В. Петков (фото 1) родился в 1910 г. в се-
мье известного инженера–транспортника, ра-
ботавшего до самой смерти в 1945 г, болгарина 
по национальности. Мать была домохозяйкой. 
Она очень болела в последние годы жизни и 
умерла в 1936 г. Друзья Дмитрия Вербановича 
по истринскому периоду его жизни помнят о 
его большой привязанности к матери, заботу 
о которой в период её болезни он взял на себя. 
Научившись готовить, он сделался незаурядным 
кулинаром. Друзья с восторгом рассказывают 
о приготовленных им угощениях. В целом, это 
была глубоко интеллигентная семья, сохранив-
шая и закрепившая в своём воспитании прин-
ципы высокой морали, культуры и благород-
ства. Языки, музыка, искусство.… В 1930 году Д.В. 
Петков окончил в Свердловске одновременно 
среднюю школу и конструкторские курсы. В пе-
риод 1930 – 1934 гг. работал в качестве конструк-
тора проектного отдела Стройбюро и обучает-
ся рисунку и живописи в свердловской студии 
АХРР. В 1934 г. вся семья переехала в Смоленск, 
куда был переведен отец. В Смоленске в период 
с 1934 по 1941 гг. Дмитрий Вербанович работал 

в Заппромстройтресте, продолжал занятия жи-
вописью и в 1936 г. перешёл на работу в качестве 
художника сначала в Дом санитарного просве-
щения, затем в областной музей. Одновременно 
он обучался на заочном отделении Московского 
института коммунального строительства.

1941 год. Начало войны застало Д.В. Петкова в 
Смоленске, где Дмитрий Вербанович приобрёл 
свою семью. В областном музее Смоленска он 
встретил Евгению Эдуардовну Лепину, дочь пол-
ковника ВВС, начальника 15-й школы лётнабов 
под г. Челябинском. Отец Евгении Эдуардовны 
стал жертвой политических репрессий: в дека-
бре 1937 года он был арестован, а в 1938 году – 
расстрелян. Его семья (жена, тёща и две дочери) 
после его ареста жили под домашним арестом 
в военном городке в своей квартире. После рас-
стрела полковника Лепина семье разрешили 
выехать в Смоленск на поселение, где жила дво-
юродная сестра вдовы расстрелянного полков-
ника и где вдове и её старшей дочери с трудом 
удалось найти работу. Дмитрий Вербанович при-
шёл на работу в областной музей г. Смоленска в 
1936 году. В 1939 году в музее в качестве сотруд-
ника появилась Евгения Эдуардовна Лепина, 
бывшая студентка Челябинского педвуза, от-
численная из института, как дочь «врага наро-
да». Дмитрий Вербанович Петков женился на 
Евгении Эдуардовне и стал для неё надёжной 
опорой до конца своей жизни.

(Продолжение следует)
В.Ф. КОЗЛОВ, 

БЫЛ ОБРАЗЦОВЫЙ КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ…

ВОЙНА 

Великая Отечественная явилась грозным испытанием для Д.В. 
Петкова, как и для всех советских людей. Из–за серьёзной бо-
лезни сердца он не был военнообязанным, в силу чего подлежал 
эвакуации. Эвакуироваться всей семьёй сразу не представилось 
возможности. Поэтому Д.В. Петков с отцом и женой эвакуирова-
лись с госпиталем по железной дороге, а Ира (младшая сестра 
Евгении Эдуардовны) с матерью и бабушкой – машинами с боль-
ницей, в которой мать работала. Больничная автоколонна была 
перехвачена немцами и возвращена в Смоленск. Поэтому Ира с 
матерью (бабушка умерла в оккупации) лишь после освобожде-
ния Смоленска воссоединились с Д.В. Петковым и его женой в 
г. Магнитогорске. Сам Дмитрий Вербанович после эвакуации из 
Смоленска работал в Башкирии на рудниках Бурибай и Бакр – 
Узяк в качестве инженера – строителя.

В 1943 году Д.В. Петков  с женой переехал в Магнитогорск в связи с переходом на ра-
боту в управление производственными предприятиями треста «Магнитострой». Здесь по 
решению бюро ГК ВКП(б) он с июня 1945 года был переведён на должность директора 
Магнитогорского краеведческого музея с задачей его создания и организации. В связи 
с этой новой работой Дмитрий Вербанович в течение 1945 – 1952 гг. активно занимался 
самообразованием в области изучения истории Урала и г. Магнитогорска, а в 1950 – 52 
годах окончил исторический факультет Магнитогорского государственного педагогиче-
ского института.  В период своей работы в Магнитогорске Д.В. Петков был удостоен пра-
вительственной награды – медали «За доблестный труд в годы Великой Отечественной 
войны  1941-1945гг.».

Элеонора Александровна Павлюченко 
так вспоминает о впечатлении, которое 
Д.В. Петков производил на окружающих: 
«Облик благородный,   внешность    
аристократическая, чувствуется 
врождённая интеллигентность и 
душевное благородство». О благородстве 
этого человека, граничащем с мужеством 
и бесстрашием, красноречиво говорят 
и его поступки. Среди московских 
специалистов, привлечённых Петковым 
к работе в музее Натан Яковлевич 
Эйдельман занимал особое место. В 50–х 
годах прошедшего века это был известный 
своими демократическими воззрениями 
правозащитник. Он находился под 
пристальным вниманием всесильных 
карательных органов и имел «волчий 
билет»: ни в одной организации в Москве 
он не мог найти работу. Д.В. Петков не 
только принял его на работу, но и всем 

«москвичам» создал приемлемый режим 
работы, не требующий обязательного 
ежедневного приезда в Истру. Он старался 
выделить для них такие поручения, которые 
нужно было или можно было выполнять 
в Москве. История СССР не изобилует 
подобными примерами поведения людей 
в «те годы». Работая в Истре, Натан 
Яковлевич в архивах музея нашёл много 
документов о корреспондентах «Полярной 
звезды» и деятельности А.И. Герцена, что 
позволило ему написать кандидатскую 
диссертацию на тему, связанную с А.И. 
Герценом и защитить её в 1964 году. 
Элеонора Александровна вспоминает, что 
Натан Яковлевич до конца своей жизни 
сохранил чувство благодарности Д.В. 
Петкову, Истре, музею, в котором ему 
довелось работать под руководством этого 
необыкновенного человека.

ЛИЧНОСТЬ

Д.В. Петков (ок. 1955 г.).

Монтаж экспозиции в музее «Новый Иерусалим» (ок. 1960 г.).

Д.П. ТРУТНЕВ
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К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Истринская районная 
общественная организация 
ветеранов войны ведет 
большую работу по подготовке 
к празднованию 65-й 
годовщины Великой Победы. 
Интервью на эту тему с ее 
председателем Людмилой 
СТРЕЛКОВОЙ.

— Прежде всего, Людмила 
Юрьевна, скажите: сколько всего 
ветеранов состоит на учете в ва-
шей организации?

— 23.484 человека. В результа-
те переписи ветеранов установ-
лено, что среди них 602 участни-
ка Великой Отечественной войны, 
3140 тружеников тыла, 24 жителя 
блокадного Ленинграда, 486 быв-
ших несовершеннолетних узников 
фашизма, 340 участников боевых 
действий в Афганистане, 122 участ-
ника локальных боевых действий 
на Кавказе, 450 членов «Союза ин-
валидов Чернобыля», 18570 ветера-
нов труда. Совместно с управлением 
соцзащиты уточнены списки ветера-
нов — участников Сталинградской 
и Орловско-Курской битв. А также 
тех, кто освобождал от фашистов 
Белоруссию — их в районе 98 че-
ловек. Они недавно получили юби-
лейные медали от президента этой 
страны А. Лукашенко. Президиум 
районного Совета ветеранов послал 
благодарственное письмо за оказан-
ное внимание ветеранам президен-
ту Беларуси. 

Для нас, истринцев, особенно до-
рога и памятна дата 11 декабря 1941 
года, когда Истра стала первым го-
родом области освобожденным от 
немецко-фашистских захватчиков. 
Среди нас живут 50 ветеранов, во-
евавших с врагом в Подмосковье и 
награжденных медалью «За оборо-
ну Москвы». Это член президиума 
В.Е. Концевой, участник парада 1941 
года Ш.С. Курбангалеев, почетный 
гражданин района М.М. Кузнецов, 
участник  трех войн орденоно-
сец В.Н. Барышников, участник бо-
лее 20 Парадов Победы, активный 
член президиума Совета ветера-
нов А.Т. Чернов, А.С. Краснайс, кото-
рая прошла  боевой путь радисткой 
от Подмосковья до Прибалтики, и 
другие. 

Совместно с администрацией 
района и города Истра президиум 
районного Совета ветеранов обра-
тился в Комитет Победы, предоста-
вив большое количество докумен-
тов, с просьбой присвоить Истре 
звание «Город воинской славы».

— Расскажите, пожалуйста, о 
работе первичных ветеранских 
организаций в преддверии юбилея 
Победы.

— К 65-летию Победы мы начали 
готовиться с августа 2007 года, когда 
на президиуме утвердили план ра-
боты и создали юбилейную комис-
сию по подведению итогов смотра 
работы ветеранских организаций 
на местах.

Их у нас 38. Лучшие первич-
ки  - Костровская (председа-
тель М.С. Смирнова), Обушковская 
(А.Н. Фомина), Дедовская (А.А. 
На зар ен ко),Па в ло - С лоб одс к а я 
(М.С. Бардин), Истринского УВД 
(А.С. Вялов), Румянцевская (М.И. 
Карташова), Истринская город-
ская (В.Ф. Мосалев). По итогам пер-
вого этапа смотра, который прохо-

дил с сентября 2007 года по декабрь 
2008 года, первое место в районе за-
няла Костровская первичная вете-
ранская организация, а в области 
ей присуждено второе место с вру-
чением Почетной грамоты и денеж-
ной премии. 

Президиум стал проводить вы-
ездные заседания и семинары для 
председателей первичек. Они прош-
ли, например, в Павло-Слободской 
и Дедовской организациях с уча-
стием глав поселений Б. Лукьянова 
и А. Рогачева, которые познакоми-
ли ветеранов с делами и забота-
ми своих поселений, с работой по 
оказанию помощи и поддержки ма-
лоимущим, больным ветеранам, а 
также о чествовании юбиляров. В 
Дедовске стало традицией чество-
вание золотых семейных пар, сво-
евременное решение жилищных 
проблем, организация адресной по-
мощи. В День Победы ветеранам во-
йны предоставляется возможность 
сделать бесплатный звонок фронто-
вому другу. 

Чтобы активизировать работу 
первичек, президиум ИРООВ пред-
ложил к 65-летию Победы создать 
историю каждой ветеранской ор-
ганизации и провести тщательный 
учет ветеранов всех категорий со-
вместно с местными администра-
циями. Эта перепись помогла уси-
лить меры социальной поддержки 
ветеранов войны и труда, оказать 
всемерную помощь лежачим ве-
теранам, направить на лечение в 
Крюковский госпиталь 12 человек. 
А также позволила усилить работу 
клуба малолетних узников, женско-
го клуба «Берегиня», клуба моряков 
ВМФ «Кают-компания», создать клуб 
почетных доноров и блокадников 
Ленинграда, а также семейный клуб 
совместно с координационным со-
ветом профсоюзов.

При  первичных организациях 
в Дедовске, Снегирях, Обушково, 
Истре, Ново-Петровском, Букарево 
созданы хоры ветеранов, чьи вы-
ступления пользуются успехом у 
зрителей. Мы приглашаем к себе 
в гости творческие коллективы 
из Лотошинского, Дмитровского, 
Звенигородского районов на 
встречи «Фронтовики, наденьте 
ордена!».

— Ветераны всегда желанные го-
сти на школьных мероприятиях. 
Знаю, что президиум ИРООС ведет 
большую патриотическую рабо-
ту среди молодого поколения, в до-
школьных и школьных учреждени-
ях, особенно активизировалась она 
накануне празднования 65-летия 
Победы.

— Мы уделяем военно-
патриотическому воспитанию боль-
шое внимание в своей деятельно-
сти. Это и встречи с воинами 9-й 
Гвардейской дивизии, танкистами-
катуковцами, бойцами дивизии Л.М. 
Доватора, с сыном прославленно-
го генерала А.П. Белобородова, до-
черью фронтового корреспонден-
та, создателя песни «В землянке» А. 
Суркова, дочерью Героя Советского 
Союза А.П. Босова. В истринском ли-
цее разрабатываются литературно-

музыкальные композиции, прово-
дятся конференции и конкурсы 
сочинений и рисунков, посвя-
щенные памятным датам Великой 
Отечественной войны. На этих ме-
роприятиях присутствуют ветера-
ны. Надо видеть, с каким трепетом 
дети прикасаются к боевым награ-
дам бывших воинов, с каким инте-
ресом слушают их воспоминания! 
Учащиеся школ города Истры вме-
сте с ветеранами в дни воинской 
славы стоят в почетном карауле у 
памятника А.П. Босову и в сквере на 
ул. Первомайской. По просьбе вете-
ранов района каждая школа завела 
страничку в Интернете, где расска-

зывается о героико-патриотической 
работе и материалах школьных му-
зеев. Ветераны и труженики тыла 
постоянно присутствуют на школь-
ных краеведческих конференциях, 
являются членами жюри. Лучшие 
работы мы награждаем Почетными 
грамотами и Благодарственными 
письмами, книгами «Ветеранский 
полк». Школьники — частые гости и 
в нашем Совете ветеранов.

Совместно с «Боевым брат-
ством» ветераны посещают Ново-
Петровский детдом, проводят с 
детьми экскурсии в Музее боевой 
техники в Кубинке, отмечают День 
защитника Отечества и День Победы. 
Эти встречи привели к тому, что две 
общественные организации взяли 
шефство над детским домом.

В период призывной кампании 
ветераны встречаются с призывни-
ками и рассказывают о своей фрон-
товой юности. Участников войны 
приглашают в воинские части на 
принятие присяги, на встречи с сол-
датскими матерями.

— У вас уже есть неплохой опыт 
по изданию книг, посвященных ис-
тринским ветеранам войны и тру-
да. Не планируете выпуск новых?

— К юбилею Победы готовится 
четвертый том книги «Ветеранский 
полк», а в декабре выйдет буклет 
«Весточка с фронта — дорогой тре-
угольник», в котором будут собраны 
от жителей района дорогие семей-
ные реликвии: фронтовые письма, 
почтовые открытки, фотографии, 
удостоверения о наградах. Такие 
документы уже стали к нам посту-
пать. Нельзя их без волнения дер-
жать в руках и читать. Письма на-
полнены необыкновенной любовью 
к  близким людям и тревоге за них, 
жгучей ненавистью к врагам и вере 
в Победу.

— Хотелось бы назвать имена 
ветеранов, продолжающих быть в 
строю, работать в Совете.

— В активную деятельность рай-
онной ветеранской организации 
вовлечены ветераны разных кате-
горий и возраста, имеющие бога-
тый жизненный опыт.  Среди них 
полковник, летчик морской авиа-
ции Е.Ф. Юрченко 1918 года рож-
дения. В первые месяцы войны он 
в составе своего полка сопрово-
ждал караваны в Балтийском море 
до Таллина, а его товарищи лета-
ли бомбить Берлин в первые дни 
войны, опровергая вымыслы, что 
наша авиация в то время делать 
это не могла. Ветеран до сих пор 
встречается с моряками срочной 
службы в Манихино, рассказы-

вая о славных страницах военной 
истории. Полковник П.Г. Пивнев 
1920 года рождения, артиллерист, 
командир батареи, награжденный 
за ратные подвиги четырьмя ор-
денами Красной Звезды, — актив-
ный член президиума. Он всег-
да среди молодежи и школьников, 
на всех общественных меропри-
ятиях. От рядового до полковни-
ка прошел путь в армии истринец 
С.П. Почтаркин, участник Парадов 
Победы 1945 и 1995 гг. Он актив-
ный общественник.

Надо сказать, что в Совете ветера-
нов собран материал обо всех участ-
никах Парадов Победы, наши вете-
раны ежегодно присутствуют на 
гостевых трибунах Красной площа-
ди столицы 9 Мая.

  — С кем вы сотрудничаете в сво-
ей многогранной и необходимой об-
ществу работе?

— Всю ветеранскую работу наш 
Совет проводит в тесном контакте 
с администрацией района, управ-
лением соцзащиты,  военкоматом. 
Сотрудничаем также с обществен-
ными организациями: истринским 
отделением «Боевого братства», 
с союзом инвалидов Чернобыля, 
краеведческим обществом 
«Наследие», ЦРТДиЮ «Ровесник», 
клубом «ИСТОК», патриотическим 
клубом «Поиск», с московской 
международной киношколой, ко-
торая готовит к 65-летию Победы 
киноролик о нашей работе. 
Патриотическое объединение под 
руководством В.В. Куракова, пре-
зидента поисковых отрядов СНГ, 
чутко реагирует на сообщения ве-
теранов  о неизвестных захоро-
нениях. По просьбе председателя 
Снегиревской ветеранской пер-
вички В.Д. Жидких, председателя 
памятно-мемориальной комиссии, 
были обследованы такие места. В 
результате поисков обнаружены 
останки 38 красноармейцев, кото-
рые были перезахоронены в 2008 
году на территории Снегиревского 
мемориала. Оказывают помощь 
совету ветеранов благотворите-
ли В.Г. Яцук, Т.А. Титушкина, ком-
пания «Аква Вижион», сбербанк, 
«Алкан Пекиджинг», «Номос Банк». 
В Год семьи «Авантель Клаб Истра» 
предоставил отдых на живопис-
ном берегу Истринского водохра-
нилища 26 супружеским парам ве-
теранов, которые прожили вместе 
по 50 и более лет. В этом году клуб 
принял 35 ветеранов для чествова-
ния их в День Победы.

Наш ветеранский полк по-
прежнему в строю. Мы в ответе пе-
ред нашими внуками за сохранение 
мира на земле, чтобы не было «поте-
рянных поколений», чтобы не фаль-
сифицировали уроки истории и не 
умаляли подвиг советского народа 
и его великую Победу. В последнее 
время к нам обращаются родствен-
ники погибших воинов с просьбой 
об увековечивании их памяти. Совет 
ветеранов помог, например, истрин-
цу В.Г. Агафонову выбить имена его 
родных дядей на мемориальных 
досках в Волгоградской области и 
в Беларуси, где они похоронены. 
Вечная память погибшим героям! 

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА, 

фото из архива 
Совета ветеранов

ПОКА ЖИВЁМ, И СЕРДЦЕ БЬЁТСЯ, 
НАШ ВЕТЕРАНСКИЙ ПОЛК В СТРОЮ!

Ветераны и молодёжь - у мемориала в Снегирях

В папках собраны сведения об истринцах - участниках войны
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КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: 8. Алгол. 9. Решение. 10. Антик. 13. 
Максимум. 14. Украинка. 15. Апекс. 16. Лепта. 17. Октек. 22. 
Карта. 24. Антенна. 25. Радио. 26. Апробация. 27. Аппликата. 
29. Старт. 31. Эверест. 32. Абака. 36. «Узник». 37. Метро. 39. 
Карно. 42. Мечников. 43. Стандарт. 44. Юнона. 45. Арбенин. 
46. Анонс.

 По вертикали:  1. Алмаз. 2. Конспект. 3. Лемма. 4. 
Менделеев. 5. Синус. 6. Антитеза. 7. Тиски. 11. Смета. 12. 
Трике. 18. Карпаты. 19. Антиква. 20. Анапест. 21. Мистика. 
23. Арбат. 25. Руина. 28. Приоритет. 30. Резонанс. 33. 
«Бородино». 34. Литке. 35. Метан. 38. Весна. 39. Кварц. 40. 
Осмий. 41. Бруно. 

ОТВЕТЫ  к 
кроссворду, 

опубликованному 
в № 43
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ОПРОС НЕДЕЛИ

Валерий Спиридонов, 32 года, геодезист:
— Мы с семьей готовимся к переезду в новую квар-

тиру в Красногорске, которая досталась мне по на-
следству от бабушки. Около девяти лет мы снимали 
квартиру в Истре, копили на свою собственную, но 
переезд состоится гораздо раньше, чем мы думали. 
Теперь накопленных средств хватит на ремонт ново-
го жилья, покупку мебели и прочее обустройство. Мы 
с нетерпением ждем переезда, жена хочет поскорее 
все обустроить своими руками и воплотить свои дав-
ние идеи. У сыновей теперь будут отдельные комна-
ты, думаю, что ссор станет меньше, а разбросанных 
игрушек больше.

Аня Бегункова, 11 лет, школьница:
— В выходные мы с подружками устроили себе на-

стоящий карнавал в городском парке. Сначала мы 
просто пошли туда собирать красивые осенние ли-
стья, но потом настолько увлеклись этим делом, что 
решили сделать показ нарядов из осенних листьев. 
Мы собрали из листьев венки и шапки, с помощью 
ниток закрепили их на волосах и получились осен-
ние прически. Также сделали браслетики из листьев 
на ногах и на руках, красивые букетики, которые от-
несли домой. Всё это было так весело и забавно, что 
мы не хотели уходить, на мобильные телефоны сфо-
тографировались и дома показали родителям.

Кира Аршенина, 19 лет, студентка:
— Присмотрела на днях в одном магазине клас-

сную куртку, только она оказалась мне не по карма-
ну. Ну откуда у бедной студентки такие баснословные 
деньги — пять тысяч рублей? Пришла домой немно-
го расстроенная, но мама сказал, что готова мне сде-
лать этот подарок на день рождения, который у меня 
через месяц. Глупо, конечно, за месяц до праздника 
выпрашивать подарок, но боюсь, что к тому време-
ни её уже купят и впору будет шубу надевать, а курт-
ка мне нужно сейчас, пока на улице не очень холод-
но. В общем, моя мама, как всегда, подтвердила звание 
«Лучшая мама в мире».

Василий Тарасов, 40 лет, программист:
— А я, пользуясь случаем, хочу поздравить свою 

дочь со сдачей первой сессии в институте. Она у меня 
учится на заочном отделении, очень переживала, ведь 
эта сессия была первая и, как у них называется, уста-
новочная. Но вроде бы сдала все на пятёрки и четвер-
ки, я очень ей горжусь. Эх, наверное, это по моей ли-
нии она такая умная, вся в меня. Мать-то институт в 
своё время не окончила, за меня замуж выскочила и 
про все на свете забыла.

Олеся ИСТОМИНА

Хит от 
И. Штрауса

«Соперник» 
доллара

Огромное количество детей, по тем или 
иным причинам оставшихся без семьи, 
ждет возможности обрести настоящий  
дом. Кто-то из них дождется своих новых 
родителей и уедет с ними домой. Но до 
этого момента дети живут в других домах, 
в которых о них заботится государство.

В нашем районе учреждение для детей, остав-
шихся без родителей – это  Новопетровский 
детский дом. Но кроме этого, в специализи-
рованных школах-интернатах с круглосуточ-
ным пребыванием, по медицинским показа-
ниям также обучаются дети, у которых нет 
семьи. Это школа-интернат в Дедовске, школа-
интернат в Новопетровском и школа-интернат 
в Сокольниках.

Новый учебный год в нашем районе встре-
тили дети из закрывшейся Зубовской школы-
интерната Клинского района. Их тепло приняла 
и протянула руку помощи в такой сложный пе-
риод наша Новопетровская школа-интернат.

Во всех этих учреждениях находятся не толь-
ко дети нашего района, но и дети из разных рай-
онов Московской области, которые также жела-
ют найти свою семью.

Все эти дети по окончании 9 классов, с 
учетом состояния здоровья и их пожела-
ний, направляются на обучение профессии 
в различные районы  Подмосковья. В нашем 
крае таких детей на обучение принимает 
Истринский педагогический колледж и про-
фессиональное училище № 65.

ОПЕКА

НАЙТИ СВОЮ СЕМЬЮ

Государство оказывает поддержку этим учреж-
дениям и детям, живущим в них. В учреждени-
ях для детей созданы все условия для нормаль-
ного проживания, развития и обучения. Во всех 
этих учебных заведениях работают особенные 
люди. Это не просто учителя, воспитатели, по-
вара, медработники, охранники - это удивитель-
ные люди, которые дарят своё тепло, свои зна-
ния и умения детям, которые еще не обрели свою 
семью.

Находясь в учреждениях, дети не нуждаются в 
материальных благах. Но все же  у них нет самого 
главного в жизни - семьи, своих мамы и папы.

А дети надеются и ждут, что мамино сердце 
рано или поздно само найдет дорогу, на то оно и 
мамино сердце.

 Роман ГРИГОРЬЕВ


